Frenan Ley de Hidrocarburos

El juez Juan Pablo Gómez Fierro suspendió, con efectos generales, la entrada en vigor de la reforma a la Ley de Hidrocarburos publicada el pasado 4 de mayo en el Diario Oficial de la Federación.



Colimense al Tri

El defensa colimense de los Tuzos del Pachuca, Kevin Álvarez, aparece en la lista preliminar del Tata Martino para la selección mayor, previo al Final Four de la Liga de Naciones de la Concacaf.



www.diariodecolima.com



Con una marcha del Parque de la Piedra Lisa a Palacio de Gobierno, familiares de personas desaparecidas exigieron a las autoridades dar mejores resultados en la búsqueda. Denunciaron que mil 600 personas han desaparecido en lo que va de la actual administración estatal.

Exigen a autoridades encontrar a desaparecidos

Decenas de personas marchan para visibilizar su lucha; durante el actual Gobierno Estatal hay alrededor de mil 600 personas desaparecidas, denuncian

Hugo VELÁZQUEZ ROQUE

Colima y madres de la sociedad marcharon ayer para reclamar a las autoridades una mayor acción para localizar a sus hijas e hijos desaparecidos y visibilizar su lu-

La secretaria del colectivo Red Desaparecidos Colima, Blanca Esde mayo, Día de la Madre) por lo que representa para aquellas mujeres que no han recuperado a su hija o hijo desaparecidos.

Lamentó que en el sexenio de José Ignacio Peralta Sánchez hay

alrededor de mil 600 personas desaparecidas, de las que existen tela Ramírez Hernández, expresó denuncias, pero podrían duplicarque la realizaron en esta fecha (10 se o triplicarse por aquellas que no han sido reportadas o denunciadas por miedo.

> Precisó que del número de casos denunciados de personas desaparecidas en este sexenio, sólo se han resuelto entre 50 y 60 casos,

"en cuestión de personas localiza-

Ramírez Hernández solicitó los candidatos a la gubernatura que se comprometan con quienes han padecido la pérdida de un familiar y eso no quede en prome-

LOCAL/A2

EL PRÓXIMO LUNES

Todo listo para el debate entre candidatos a la gubernatura

El IEE sorteó ayer posiciones y turnos de los abanderados; cada uno tendrá poco más de 13 minutos en participaciones

> Mario Alberto SOLÍS **ESPINOSA**

Con la realización del sorteo para los turnos y posiciones que ocuparán los participantes, quedó todo listo para la realización del debate entre los candidatos a la gubernatura, el próximo 17 de mayo.

Ayer, los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) realizaron de manera pública el proceso para organizar las intervenciones de los postulantes, durante el ejercicio que se realizará en el Teatro Universitario Coronel Pedro Torres Ortiz.

Los candidatos deben respetar el contenido de los temas y los tiempos de exposición acordados previamente y no podrán realizar agresiones ni alusiones a la vida privada de los contendientes.

LOCAL/A2

SACUDE SISMO DE **MAGNITUD** 5.0 A COLIMA



Esta es la trayectoria que seguirá la depresión tropical Andrés que se debilita y según el pronóstico, podría dejar lluvias aisladas en Colima.

Se debilita depresión tropical *Andrés* Carlos GARCÍA LEMUS

El centro de la depresión tropical Andrés se debilita paulatinamente al sur de Baja California Sur, según el reporte de las 10 de la noche de ayer del Servicio Meteorológico Nacional (SMN)

El aporte de humedad generado por su circulación ocasiona lluvias puntuales fuertes en Jalisco, además de chubascos en Michoacán y lluvias aisladas en Colima, Nayarit, Sinaloa y Baja California Sur.

contraba a 780 kilómetros al sur de Cabo San Lucas, Baja California

El SMN recomienda extremar precauciones a la población en general en las zonas de los estados mencionados, por lluvias, viento y oleaje (incluyendo la navegación marítima).

Asimismo, atender las recomendaciones emitidas por las autoridades del Sistema Nacional de Protección Civil en cada entidad.

PLAN DE AUSTERIDAD

Proyecta Indira ahorrar \$550 millones anuales

Ese ahorro se emplearía en programas sociales como beneficiar con apoyos a 4 mil personas con discapacidad permanente, entre otros

Alrededor de 550 millones de pesos anuales proyecta ahorrar la candidata de Morena-Nueva Alianza a la gubernatura, Indira

Hugo VELÁZQUEZ Vizcaíno Silva, con un plan de austeridad a implementar en el Gobierno del Estado.

En rueda de prensa para presentar su eje "No más Gobierno Rico, con Pueblo Pobre", la abanderada sostuvo que ese

ahorro se emplearía en programas sociales como beneficiar con apoyos a 4 mil personas con discapacidad permanente, entre

LOCAL/A2

CANDIDATOS EN NUEVO LEÓN

Investiga FGR a Adrián de la Garza y a Samuel García

Por otra parte, Estados Unidos envió a la Fiscalía datos bancarios del gobernador de Tamaulipas, Javier García Cabeza de Vaca

CIUDAD DE MÉXICO.- La Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de la Fiscalía General de la República (FGR) abrió carpeta de investigación contra Adrián de la Garza, Samuel García Sepúlveda y sus familiares por posibles delitos electorales.

A través de un comunicado, la FGR informó que inició una carpeta de investigación contra el candidato del PRI-PRD a la gubernatura de Nuevo León, Adrián de la Garza, por la probable compra y coacción del voto a través de la tarjeta rosa, al ofrecer a las mu-

EL UNIVERSAL jeres un apoyo de mil 500 pesos bimestrales.

> También dio a conocer que recibió de la Unidad de Inteligencia Financiera una denuncia contra Samuel García, su padre Samuel García Mascorro, su esposa Mariana Rodríguez y el padre de ésta, Jorge Rodríguez, por recibir o realizar, según el caso, aportaciones ilegales a la campaña del aspirante de Movimiento Ciuda-

Por otra parte, el Departamento de Justicia del Gobierno de Estados Unidos envió a la Fiscalía información bancaria del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y sus familiares, por presuntas irregularidades financieras.

NACIONAL/A6

CONFIRMAN 11 CASOS NUEVOS POR COVID-19 EN EL ESTADO LOCAL/A2

OPINIÓN

La competencia por la presidencia municipal de Colima se circunscribe a dos contrincantes: Federico Rangel, por MC, y Margarita Moreno, de 'Va por Colima'. El resto de candidatos no creció 🔵 .

CARLOS GARCÍA LEMUS A 4

Jorge FERNÁNDEZ MENÉNDEZ Gabriel GONZÁLEZ CASTELLANOS Raúl PÉREZ OSORIO Carlos RAMÍREZ



DENUNCIA RED DESAPARECIDOS EN COLIMA

Desaparecen durante actual sexenio mil 600 personas

Realizan marcha para exigir resultados a las autoridades

Hugo VELÁZQUEZ

Durante el sexenio de José Ignacio Peralta Sánchez hay alrededor de mil 600 personas desaparecidas en el estado, de las que existen denuncias, pero podrían duplicarse o triplicarse por aquellas que no han sido reportadas o denunciadas por

Así lo denunció el colectivo Red Desaparecidos en Colima, que ayer, junto con madres de la sociedad,

marcharon para reclamar a las autoridades una mayor acción para localizar a sus hijas e hijos desaparecidos y visibilizar su lucha.

La marcha se inició en el parque de la Piedra Lisa y recorrió la Calzada Galván hasta Casa de Gobierno, donde hicieron una parada para exigir una audiencia con el Gobernador.

Después retomaron el camino de regreso y siguieron por la calle Francisco I. Madero hasta llegar al Jardín de la Libertad, frente a Palacio de Gobierno, donde fijaron su posicionamiento.

Blanca Estela Ramírez Hernández, secretaría del colectivo Red Desaparecidos en Colima, expresó que la realizaron en esta fecha (10 de mayo Día de las Madres) por lo que representa para aquellas mujeres que no han recuperado a su hija o hijo desaparecidos.

"Aunque sea un día de celebración, para ellas no lo es, pueden tener más hijos, pero les falta uno, entonces no hay motivo para cele-

"Nuestro colectivo marchó con dos logotipos, el que siempre usamos y uno en negro, representando el luto por aquellas madres que quedaron en la búsqueda", resaltó.

Ramírez Hernández solicitó a los candidatos a la gubernatura que se comprometan con quienes han padecido la pérdida de un familiar y eso no quede en promesas.

"Como lo fue con el Gobernador, que prometió que

íbamos a vivir felices y seguros, él ya se va y seguimos infelices e inseguros. Pedirles a los candidatos que si se comprometen con algo, que lo cumplan; es difícil, pero nada es imposible", resaltó.

Agregó que parte de la falla de las autoridades para dar respuesta a la localización de desaparecidos es la falta de personal en la Fiscalía General del Estado (FGE), así como de equipamiento, pues esa área tiene solo nueve personas que investigan mil 600 carpetas.

abordarán los temas de de-

sarrollo económico, empleo

en el segundo, seguridad y

justicia; en el tercero, de-

sarrollo social, desigualdad

y pobreza, salud, juventud, Derechos Humanos y mi-

candidatos abordarán los

temas de educación, cien-

cia y tecnología, así como

desarrollo sustentable; el

quinto fue reservado para el

mensaje final de los partici-

En el cuarto bloque, los

gración.

pantes

equipamiento urbano;

Precisó que del número de casos denunciados de personas desaparecidas en este sexenio, solo se han resuelto entre 50 y 60 casos, "en cuestión de personas lo-

Finalmente, reiteró la petición al Gobernador para que reciba al colectivo, aunque expresó su poca confianza en ello, "ya que, si en todo este tiempo en su gobierno no lo ha hecho, mucho menos lo hará cuando está a 5 meses que concluya su mandato".

Sismo de magnitud 5.0 sacude Colima

SEVILLA TRUJILLO

Servicio Sismológico Nacional (SSN) registró un sismo de magnitud 5.0 anoche, a las 11:37, en el sureste de Coalcomán, Michoacán. Autoridades de Colima informaron que también se sintió en los 10 municipios de la entidad.

El temblor fue reportado a 39 kilómetros al sureste de

Sandra Patricia Coalcomán y a una profundidad de 10 kilómetros, de acuerdo con el SSN.

> Inmediatamente pués del movimiento telúrico, en su cuenta de Twitter, el gobernador José Ignacio Peralta Sánchez escribió: "Se percibe sismo en Colima. Se activan protocolos de Protección Civil".

> Hasta el cierre de la edición, no se registraron daños ni afectaciones.

EL PRÓXIMO LUNES

Los siete candidatos a la gubernatura confirman su asistencia al debate

Cada uno tendrá poco más de 13 minutos de participaciones; el evento se dividirá en cinco bloques

Mario Alberto SOLÍS **ESPINOSA**

Las siete candidatas y candidatos a la gubernatura confirmaron su participación en el debate a realizarse el próximo lunes 17 de mayo.

Con la realización del sorteo para los turnos y posiciones que ocuparán los participantes, quedó todo listo para el evento.

Ayer, los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) realizaron de manera pública el proceso para organizar las intervenciones de los postulantes, durante el ejercicio que se realizará en el Teatro Universitario Coronel Pedro Torres Ortiz.

El ejercicio será moderado por Magdalena Bastida Bastida, quien cuenta con experiencia en producción y conducción con Meganoticias TVC, así como por Jesús Llanos Bonilla, conductor radiofónico local.

En su estructura general, el debate tendrá cinco bloques; en cuatro de ellos se abordarán las temáticas aprobadas previamente, y la última será destinada al mensaje final de los candi-

En cada bloque, los candidatos tendrán una primera intervención de 2 minutos, así como un espacio de un minuto para la réplica y 40 segundos para el cierre del respectivo bloque.

Solamente en el bloque 5, los abanderados tendrán 30 segundos para pronunciar su mensaje final. En total, cada uno de ellos dispondrá de poco más de 13 minutos y medio para esbozar su proyecto de gobierno.

En el primer bloque se

Sociales, en la tercera.

En el orden de ubicación, la candidata de la coalición "Va por Colima" (PAN, PRI y PRD), Mely Romero Celis, quedó en el primer lugar; Aurora Cruz Alcaraz. del Partido del Trabajo, en la segunda; Evangelina Bañuelos Rodríguez, de Redes

En la cuarta posición se ubicará Indira Vizcaíno Silva, candidata de Morena-Nueva Alianza; en la quinta, Leoncio Morán Sánchez, de Movimiento Ciudadano; en la sexta, Claudia Yáñez Centeno, de Fuerza por México; y la séptima le corresponde a Virgilio Mendoza Âmezcua, del Partido Verde Ecologista de México.

Entre las reglas del debate, se estableció que los asistentes al recinto donde se realiza el evento deberán portar una acreditación otorgada por el IEE; en el lugar no ĥabrá propaganda electoral.

Los candidatos deben respetar el contenido de los temas y los tiempos de exposición acordados previamente; "no podrán realizar agresiones ni alusiones a la vida privada de los contendientes".

Confirman 11 casos nuevos por Covid-19 en el estado

Las instituciones del Sector Salud reportaron ayer 11 nuevos casos por Covid-19, con lo que la entidad alcanza 10 mil 908 positivos acumulados por esta causa.

La Secretaría de Salud informa que no hubo defunciones en este reporte, por lo que se mantienen las mil 260 muertes a lo largo de la contingencia.

Además, se informa que seis mujeres fueron diagnosticadas positivas al virus SARS-CoV-2, entre los 30 y más de 65 años de edad; cinco reciben atención ambulatoria y una está hospitalizada grave

Por residencia, tres son de Colima, dos de Villa de Álvarez y una de Comala.

Los hombres diagnosticados positivos fueron cinco, entre los 35 y más de 65 años de edad; todos reciben atención ambulatoria.

Por residencia, dos son de Colima, dos de Villa de Alvarez y uno de Comala.

Hubo el caso foráneo de un hombre menor de 30 años de edad que recibe atención ambulatoria y será registrado en su entidad de

EMBARAZADAS CON CORONAVIRUS

La Secretaría de Salud informa que 100 de las 102 mujeres embarazadas que han dado positivo al Covid-19 en el estado han logrado recuperarse satisfactoriamente y solo dos se encuentran en estado activo de la enfermedad, sin que haya ocurrido deceso algu-

La mayoría de los recién nacidos que han dado po-sitivo al Covid-19 presentó síntomas leves o ningún síntoma y se han recupera-do por completo; solo algunos bebés se han enfermado gravemente.

En la rueda de prensa que se ofrece a diario en vivo, personal de la dependencia señala que en la entidad se han registrado 21 menores de un año de edad como positivos a Covid-19 y ha fallecido solo uno en esta edad temprana.

ANSIEDAD Y DEPRESIÓN

La pandemia actual por el Covid-19 ha causado un incremento de la ansiedad y la depresión de las mujeres embarazadas y puérperas, ya que experimentan mayor preocupación y estrés durante el embarazo, informa la Secretaría de Salud.

El aislamiento que se ha vivido incrementó algunos de los tipos de violencia contra ellas, según muestran los datos estadísticos, por lo que se tiene que poner cuidado a la salud men-

tal de estas mujeres. Personal de la coordinación de Intervenciones del Programa de Violencia de Género de la dependencia señala que el 19 por ciento de embarazadas en México sufre violencia aislada o recurrente debido al aislamiento por Covid-19.

Ahorraría Indira \$550 millones anuales

NO MÁS GOBIERNO RICO, SEÑALA

Hugo VELÁZQUEZ ría de brujas, no estaremos ROQUE

Al presentar su eje "No más Gobierno Rico, con Pueblo Pobre", la candidata de Morena-Nueva Alianza a la gubernatura, Indira Vizcaíno Silva, afirmó que ahorrará alrededor de 550 millones de pesos anuales con un plan de austeridad.

Sostuvo que ese ahorro se emplearía para programas sociales como beneficiar con apoyos a 4 mil personas con discapacidad permanente.

Otro rubro a apoyar será el de computadoras laptops a cerca de 16 mil 400 jóvenes e incorporaría el nivel Superior con becas de mil 800 pesos bimestrales a cerca de 15 mil 300 beneficiarios.

Además de realizar una auditoría, respetar a trabajadores y emprender una lucha contra la corrupción, pero aclaró, "no habrá caceviendo qué inventamos o qué venganza cobramos, simple y sencillamente haremos lo que en el marco legal corresponda".

Indicó que la auditoría que realice determinará el monto exacto de recursos que podrán redireccionarse a programas y áreas prioritarias para el pueblo, como la política social, campo, arte, cultura, turismo, infraestructura y desarrollo económico.

Indira Vizcaíno detalló que reducir la alta burocracia representaría un ahorro anual de 75 millones de pesos; reducir el presupuesto de la oficina de la Gobernadora, 50 millones.

Asimismo, quitar gastos de gasolina, servicios generales, viáticos y otros, 45 millones.

Eliminar partida de "Otros Servicios Generales", 80 millones de pesos e implementar un programa de



Foto de Hugo Velázquez

La candidata de Morena-Nueva Alianza a la gubernatura, Indira Vizcaíno Silva, presentó el eje "No más Gobierno Rico, con Pueblo Pobre". La acompaña el abanderado a diputado federal por el primer distrito, Vladimir Parra.

austeridad en todas las dependencias ahorraría 300 millones, que en suma generarían un ahorro de 550 millones de pesos.

La candidata adelantó que, con los ahorros señalados, se activará de inmediato una serie de programas sociales para personas con discapacidad permanente, con inversión anual estimada de 62 millones 880 mil pesos.

Programa de *laptop* para estudiantes de secundaria con inversión anual estimada de 73 millones 800 mil pesos, y finalmente, becas de nivel Superior con

una inversión anual estimada de 137 millones 700 mil pesos; una inversión global de 274.3 millones de pesos, solo en estas tres acciones inmediatas.

Agregó que estos programas complementarán los que ya están recibiendo miles de colimenses, abriendo la puerta de la esperanza a quien más lo necesita.

"El cambio verdadero se hará con un gobierno honesto y cercano a la gente, que se apriete el cinturón para invertir en el bienestar de más familias colimenses' concluyó Vizcaíno Silva.

Escuchará Virgilio a arquitectos para rediseño urbano

El candidato del PVEM a la gubernatura hace compromisos con el Colegio de Arquitectos

Carlos GARCÍA LEMUS

El candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a la gubernatura, Virgilio Mendoza Amezcua, afirmó que como Mandatario escuchará opiniones de especialistas en diversos temas.

Se reunió con integrantes del Colegio de Arquitectos del Estado de Colima, que preside Ivonne Calvillo González.

Tras escuchar las inquietudes de los asistentes, el

candidato hizo el compromiso de reunirse con el Colegio de Arquitectos inmediatamente después de ganar la elección.

"Mi compromiso con ustedes es que, de ser Gobernador dentro de 4 semanas, estaremos planeando qué vamos a hacer para que tengan una mayor participación y puedan contribuir al desarrollo del estado", señaló.

Virgilio Mendoza se comprometió a ampliar la partici-

pación de este sector de profesionistas y no solo limitar su intervención en labores de la Secretaría de Desarrollo Urbano.

"Tendrán participación en la Secretaría de Infraestructura, pero creo que no podemos nunca limitarnos, hay que soñar con hacer muchas cosas. En muchos lugares que he recorrido, detecto que hace falta el sentido arquitectónico; con poco, ustedes pueden embellecer mucho, con cambiar un color de una barda, cambia todo", aseguró.

Mendoza Amezcua ratificó que el turismo es una prioridad en el que será el mejor gobierno de Colima, para el que se requiere hacer equipo para embellecer y hacer atractivos los lugares que lo requieran.

"Hemos detectado muchos lugares que necesitan esa visión, ese rasgo estético de un arquitecto para que

puedan tener mejor imagen y funcionalidad. Queremos que Colima se convierta en una referencia nacional en materia turística; cuenta con grandes bellezas naturales que deben ser bien proyectadas", comentó.

Añadió que, sin lugar a duda, "vamos a trabajar juntos, los arquitectos serán una parte fundamental en los 6 años de un gobierno que va a cambiar la historia de este bello estado", señaló.



Foto PVEM

Virgilio Mendoza Amezcua, candidato del PVEM a la gubernatura, se reunió con integrantes del Colegio de Arquitectos del Estado de Colima.



Espinosa / Sub Director Editorial Julio César Zamora Velasco / Los artículos son responsabilidad de quienes los firman. Diario de Colima, periodicidad: diario. Editor responsable de la información: Carlos García Lemus. Responsable de editoriales: Alberto Magallón Estrada. No. Certificado de Reserva Otorgado por el Instituto Nacional de Derecho de Autor: 04-2018-050813475900-203, No. Certificado de Licitud de Título 13781, Número de Certificado de Licitud de Contenido 11354. Domicilio de la publicación, imprenta y distribución: Av. 20 de Noviembre 580, Col. San Pablo, C.P. 28060, Colima, Colima Fundado el 8 de noviembre de 1953. Registrado como artículo de segunda clase en la Administración de Correos el 20 de enero de 1954. Representante de Publicidad en la Ciudad de México, D.F., Medios Masivos Mexicanos, Tel. 55-53-40-24-50 Servicios Informativos: SUN. http://www.diariodecolima.com Consulte nuestro Aviso de Privacidad http://www.diariodecolima.com/aviso-de-privacida/ TELÉFONOS: DIRECCIÓN GENERAL (312) 312-56-88 / PUBLICIDAD (312) 316-1800 ext. 130-132 Email: gventas@pucoma. com / SUSCRIPCIONES (312) 316-1800 ext. 161 / REDACCIÓN (312) 316-1800 ext. 107 y 108/ DENUNCIA CIUDADANAS (312) 316-1800 ext. 107, 108/ Email: redaccion@ diariodecolima.com / reda.diariodecolima@amail.com

Director Enrique Zárate Canseco / Director de Información Carlos García Lemus / Director Editorial Alberto Magallón Estrada / Coordinador de Edición Mario Solís

PREVÉ REGRESO A CLASES PRESENCIALES **EN AGOSTO**

Ya se vacunó al 92% del magisterio estatal: Jaime Flores

Hugo VELÁZQUEZ ROQUE

La jornada de vacunación para los trabajadores de la educación en Colima fue muy favorable, destacó el secretario de Educación, Jaime Flores Merlo, al señalar que alrededor de 20 mil se aplicaron el biológico anticovid.

Ese número de inmunizados, agregó, representa el 92 por ciento de un universo de 21 mil 243 trabajadores de la educación de todos los niveles educativos, desde intendentes, docentes, administrativos, tanto de escuelas públicas y privadas.

"El 8 por ciento restante refiere a personal educativo que por alguna razón o ya se había vacunado o tenía alguna contraindicación de no aplicársela o simplemente decidió

no vacunarse", explicó.

Sin embargo, resaltó que un 92 por ciento de personal que sí se aplicó el biológico CanSino Bio de una sola dosis es un porcentaje alto y bueno, pues Colima está por encima de la media nacional en vacunación en contra el Covid-19.

Además, mencionó que la entidad fue destacada por autoridades federales por el procedimiento y estrategia que se aplicó para llevar a cabo la vacunación del magisterio estatal.

De esta forma señaló que las probabilidades de regresar a clases presenciales en agosto, cuando inicie el ciclo escolar 2021-2022 en Colima, es muy alto, al cumplirse una de las condiciones para que así se dé, la vacunación del personal educativo.

Señaló que la otra es que Colima esté en semáforo epidemiológico en color verde, así como el tener las instalaciones, tanto en infraestructura como con protocolos sanitarios, en condiciones listas, además de la decisión de los padres de familia para permitir el regreso de sus hijos a clases.

Mencionó que la revi-sión de los planteles iniciará los siguientes 15 días después de haber sido declarada la entidad en semáforo epidemiológico verde.

Reconoció que alrededor de 50 escuelas fueron afectadas por el vandalismo y hurto de tuberías o cableado eléctrico, las cuales serán atendidas de manera inmediata por el Incoifed, para que estén listas para ese posible regreso a clases.

Invita UdeC a primera Feria Virtual de Posgrado

Hugo VELÁZQUEZ

La Universidad de Colima, a través de la Dirección General de Posgrado, invita a la primera Feria Virtual de Posgrado, dirigida a estudiantes del último semestre de licenciatura, egresados y egresadas, docentes y público en general, como parte del proceso de admisión 2021

Se realizará del miércoles 12 al viernes 14 de este

Las personas interesadas en participar pueden encontrar el programa de actividades en la página web de la Universidad, de la Dirección de Posgrado y en las redes sociales de la institución (https://www.ucol. mx/content/portal/731_ Feria%20virtual%20Posgrado.pdf).

En entrevista, Ariana Sánchez Espinosa, directora general de Posgrado, compartió que para el proceso de admisión 2021 se abrió la convocatoria para 23 programas de calidad con tres modalidades de posgrado: de especialización, maestría y doctorado.

Dadas las condiciones de distanciamiento social y para atender a todos los interesados en seguir sus estudios de posgrado, la Universidad decidió organizar su primera feria virtual desde mañana a las 8 de la mañana, cuando se inicie la ceremonia de inauguración.

Una vez abierta la primera Feria Virtual de Posgrado, comenzarán las presentaciones de egresados, docentes y coordinadores.

A las 10 de la mañana, personal de la Facultad de Ciencias Marinas hablará de la maestría en Ingeniería de la Infraestructura; a las 10:30, la Facultad de Turismo y Gastronomía invitará a la maestría en Emprendimiento e Innovación en Negocios Turísticos.

A las 11, la Facultad de Ciencias Biológicas y Agropecuarias hablará de la maestría en Agricultura Protegida, que es interins-titucional y forma parte del Padrón Nacional de Posgrados de Calidad del Conacyt.

"Es importante que los interesados estén presentes, que sigan el programa a través de las redes sociales, de correo a dgp@ucol.mx.



Foto Universidad de Colima Ariana Sánchez Espinosa, directora general de Posgrado de la Universidad de Colima.

los medios de comunicación de la Universidad y que conozcan el programa en estos días, para que si hay alguno de su interés lo puedan conocer de viva a voz de los organizadores, profesores, egresados, quienes compartirán sus experiencias", dijo Sánchez Espinosa.

El calendario y los horarios de esta primera feria virtual pueden consultarse en el portal www.ucol.mx, así como en la redes sociales oficiales de la Universidad de Colima y en la página de Facebook Dirección General de posgrado UdeC. También pueden enviar un

VLADIMIR PARRA

Incremento de guerra sucia no detendrá proyecto de la 4T

Ataques a Indira Vizcaíno son reflejo de que partidos y candidatos están desesperados

Hugo VELÁZQUEZ **ROQUE**

El candidato de Morena-Nueva Alianza a la diputación federal por el primer distrito, Vladimir Parra Barragán, aseguró que, pese a las campañas sucias de los partidos y candidatos de la oposición. no detendrán el proyecto de la Cuarta Transformación.

Indicó que es reflejo de que están desesperados todos esos partidos y candidatos que han emprendido estas campañas de lodo contra Indira Vizcaíno Silva y lo que representa la 4T.

"Solamente hay dos opciones para votar el 6 de junio, por el partido conservador, el

Tumor, con cualquier color que sea: verde, naranja, rojo y azul, o el cambio verdadero, la esperanza que es Morena",

Al referirse a los ataques que ha emprendido el candidato de Movimiento Ciudadano, Leoncio Morán Sánchez, lo calificó como una señal de desesperación por su ambición desmedida por el poder.

Agregó que la población en Colima ya no se deja engañar, al referir que Morán Sánchez ha dejado mucho que desear en su paso por los distintos cargos que ha ostentado, principalmente como alcalde, al señalar la deuda que

"Nosotros le revisamos las cuentas públicas, es el municipio que más debe al Ipecol, o sea, dice defender los derechos de los trabajadores, pero es el municipio que más ha incumplido sus responsabilidades con las y los trabajadores", sostuvo.

Mencionó que una parte de la deuda que ha incrementado al municipio, la quiere pagar con la venta de propiedades del propio Ayuntamiento, olvidándose en solucionar problemas que padece de alumbrado, seguridad, recolección de basura, entre otras acciones que ha dejado de hacer Morán Sánchez.

Será Colima una ciudad amigable con las mascotas: José Manuel Romero

Hugo VELÁZQUEZ ROQUE

José Manuel Romero Coello, candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a la Alcaldía de Colima, consideró que el cuidado de las mascotas será prioritario para su administración.

Contará con tres ejes fundamentales para atender este tema: la implementación de perródromos, campañas de esterilización y consultas gratuitas para que gente de escasos recursos pueda atender a sus mascotas.

Durante el Canicross que organizó durante la mañana del pasado domingo y donde recorrió las inmediaciones del parque de la Piedra Lisa, el abanderado del PVEM aseguró que trabajará para convertir a Colima en "Una Ciudad Peluda", es decir, amigable con las mascotas.

"También se necesitan espacios incluyentes, espacios seguros para que las mascotas puedan estar en un ambiente con mayor seguridad y, sobre todo, en un espacio que tenga delimitaciones", refirió horas más tarde durante la implementación del primer perródromo en el Jardín Yukón de la colonia Lomas Verdes.

Recordó que dentro de su eje rector "Una Ciudad Verde" que engloba las propuestas para generar una ciudad que usa y protege sus recursos ambientales de forma innovadora, responsable y permanente, se enmarca "Una Ciudad Peluda".

Consiste en instalar en algunos jardines de la capital los perródromos (espacios cercados con entradas y salidas para que quienes asistan puedan soltar a sus perros).

EN CÁRITAS COLIMA:

PATRONATO, PERSONAL OPERATIVO Y ASESOR ESPIRITUAL

ELEVAMOS AL SEÑOR NUESTRAS ORACIONES,POR EL RETORNO A LA CASA DEL PADRE DE **NUESTRA QUERIDA**

SAMIA ASSAM DE TREJO

INTEGRANTE FUNDADORA DEL PATRONATO DE NUESTRA INSTITUCIÓN, Y EXPRESIDENTA DE CÁRITAS COLIMA.

ENVIAMOS A LAS FAMILIAS:

TREJO ASSAM

ASSAM ASSAM

NUESTRO CARIÑO Y ORACIÓN, PARA QUE DIOS DERRAME SOBRE ELLAS SUS DONES DE PAZ, FORTALEZA Y ESPERANZA EN CRISTO.

COLIMA, COL., 11 DE MAYO DE 2021.

Aprendí de mi madre la vocación de servicio: Margarita Moreno

Hugo VELÁZQUEZ ROQUE

Margarita Moreno, candidata de la coalición "Va por Colima" (PAN, PRI y PRD) a la Alcaldía capitalina, encabezó algunas serenatas como reconocimiento a las mamás, realizando visitas a la colonia Placetas y, ayer por la mañana, a los mercados Álvaro Obregón y Constitución.

La candidata aprovechó para felicitar a las mamás por su día social, reconociendo en las mujeres colimenses un gran sentido de responsabilidad y amor por sus familias que, con el ejemplo de cada una de ellas, trasciende en la construcción de una mejor sociedad.

La candidata recordó el ejemplo de su mamá, la señora Nora Elia González Palacios de Moreno, quien fue dentista de profesión y una mujer que a través de organizaciones de la sociedad civil hizo siempre lo que estuvo en sus manos para ayudar a los

Señaló que ella tiene el compromiso de seguir con esa misión que le fue inculcada por su madre y que le llevaron a dar su mayor esfuerzo al frente del DIF Estatal.

FEDERICO RANGEL

Habrá atención integral a jefas de familia sobre el desarrollo pleno y de

Hugo VELÁZQUEZ ROQUE

El candidato de Movimiento Ciudadano a Presidente Municipal de Colima, Federico Rangel Lozano, dio a conocer, en el marco del Día de las Madres, su proyecto de atención integral a las mujeres, que parte de una visión igualdad de oportunidades, así como de apoyo a emprendimientos.

Por medio de un boletín de prensa, se dio a conocer que Rangel Lozano señaló que su plan de gobierno municipal contiene la atención integral al desarrollo de las mujeres, como son jefas de

familia, mujeres, niñas, adolescentes, jóvenes, adultos, en situación vulnerable.

Añadió que la pandemia ha significado el recrudecimiento de la violencia hacia las mujeres, por ello se fortalecerá el Instituto de las Mujeres para el municipio de Colima, para atender a las mujeres y sus familias.



UNIÓN MÉDICA QUIRÚRGICA DE COLIMA, S. A. DE C. V. PRIMERA CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL ANUAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS

Atendiendo a lo dispuesto por los artículos 178, 179, 180, 181, 183, 186, 187 y demás aplicables de la Ley General de Sociedades Mercantiles, así como por las cláusulas Vigésima Tercera, Vigésima Sexta, Vigésima Novena y Trigésima de los estatutos sociales vigentes de la empresa, entre otras aplicables, se convoca formalmente a los accionistas de Unión Médica Quirúrgica de Colima, S.A. de C. V. a la celebración de una Asamblea General Anual Ordinaria de Accionistas, misma que tendrá verificativo a las 20:30 horas del día 26 de mayo de 2021 en el domicilio social de dicha persona moral, específicamente en las instalaciones ubicadas en Camino Real #552, Colima, Col., Restaurante las Brasas en el seno de la cual se tratará la siguiente:

ORDEN DEL DÍA

- 1. Informe Anual del Presidente del Consejo de Administración de la Sociedad relacionado con el ejercicio social comprendido entre el 1° de enero y el 31 de diciembre de 2019 el cual no se presentó por cuestiones de la pandemia COVID-19 (SARS-CoV-2) y del ejercicio 1° de enero y el 31 de diciembre de 2020, fecha de clausura del último ejercicio
- social completado, discusión y aprobación en su caso. Proyectos realizados durante la gestión del actual Consejo de Administración periodo 2018-2020 no presentado por cuestiones de pandemia COVID-19 (SARS-CoV-2) y
- 2020-2021 periodo ampliado por la misma situación. Propuesta, discusión y, en su caso, aprobación de la forma en que han de aplicarse los
- resultados obtenidos durante el ejercicio 2020. Elección de los miembros del nuevo Consejo de Administración de la Sociedad, así como del Comisario Propietario de la empresa.
- Confirmación de la estructura actual del capital social de la empresa, tomando en consideración el ingreso de nuevos socios por la compraventa de acciones.
- Designación de los delegados especiales que deban ejecutar y formalizar, en su caso, las
- resoluciones adoptadas por la Asamblea, y;

Elaboración, lectura y aprobación del acta respectiva.

En términos de lo dispuesto por el artículo 173 de la Ley General de Sociedades Mercantiles, se informa a los accionistas que el Informe Anual del Consejo de Administración de la Sociedad se encuentra a su disposición, específicamente en las oficinas administrativas de la Sociedad, ubicadas en Calle Maclovio Herrera número 140, Col. Jardines de la Corregidora, C. P. 28030, en la Ciudad de Colima, Estado de Colima. La Sociedad reconocerá como accionistas a las personas que figuren como tales en el Libro de Registro de Accionistas respectivo, según disponen el artículo 128 de la Ley General de Sociedades Mercantiles y la cláusula Vigésima de los estatutos sociales

Los accionistas podrán asistir y participar en la Asamblea personalmente, o bien, hacerse representar en la Asamblea por mandatario, legitimado para dicho efecto por simple carta poder otorgada ante dos testigos, no pudiendo los miembros del Consejo de Administración ni el Comisario de la Sociedad ejercer dichos mandatos, según dispone el artículo 192 de la Ley General de Sociedades Mercantiles y la cláusula Vigésima Quinta de los estatutos sociales de la empresa.

Adicionalmente, los accionistas deberán proporcionar copia simple de su cédula de identificación fiscal, de conformidad con el artículo 27 del Código Fiscal de la Federación.

> Ciudad de Colima, Estado de Colima, a 11 de mayo de 2021. DR. HECTOR JAVIER MARTINEZ CASTILLO Presidente del Consejo de Administración de Unión Médica Quirargica de Colima, S. A. de C. V.

OPINIÓN



Esta elección intermedia es El intervencionismo de Biden altamente estratégica, toda vez y la Casa Blanca en asuntos que nos encontramos ante un evento de alto contenido transformador, como se muestra en 🔝 nía o deponía gobiernos por sí o la administración federal.

a través de la CIA.

GABRIEL GONZÁLEZ CASTELLANOS CARLOS RAMÍREZ

JORGE FERNÁNDEZ **MENÉNDEZ**



Razones

Las madres de los desaparecidos

ECUERDO como uno de los días más significativos de la lucha por los Derechos Humanos en América Latina, un par de conciertos de Amnistía Internacional, uno en Santiago de Chile y otro en Buenos Aires, en el que participaron, junto con grandes estrellas de la música popular y el rock, las representantes de las Madres de Plaza de

Pero ninguno como uno de Sting, en 1988, con las Madres junto a él, en un enorme estadio de futbol, cantando Ellas bailan solas, la canción que había compuesto Sting (si mal no recuerdo cantando a dúo con Peter Gabriel) para homenajear a esa organización, a esas mujeres que habían buscado, aún a costa de su vida, a sus hijos y nietos durante la larga dictadura militar argentina. Aquella noche significó de alguna forma una suerte de reconocimiento global para aquellas mujeres que hicieron historia.

Ayer, cuando se festejó el Día de la Madre, el presidente López Obrador cambió su conferencia matutina por un concierto en el que tuvo el papel protagónico Eugenia León. Recuerdo muy bien a Eugenia, si no me equivoco junto a Lola Beltrán, cantando por su cumpleaños al presidente Salinas de Gortari en el viejo avión presidencial, cuando regresábamos funcionarios y periodistas, del viaje en el que México había restablecido relaciones diplomáticas con Chile. Pero esa es otra historia, Eugenia es una gran cantante y qué bueno que estuvo en este homenaje a las madres de todo México.

El problema es que fuera de Palacio Nacional estaban las madres y esposas de muchos de los miles de desaparecidos y fueron ignoradas. Su movimiento es diferente al de aquellos años en Argentina (o Uruguay o Chile), porque las condiciones y la situación lo son: aquellos eran desaparecidos de una dictadura militar, los nuestros son desaparecidos por grupos criminales, en ocasiones por fuerzas de seguridad, algunos simplemente no se dejaron extorsionar o no respondieron al reclamo de algún criminal; otros, hay que decirlo, eran parte de grupos antagónicos, pero no nos engañemos, el sentimiento de cualquier persona que tiene un familiar, un amigo, una pareja y sobre todo un hijo desaparecido, es desgarrador.

Lo he vivido. Es terrible, es mucho peor que constatar la muerte de un ser querido. A un ser querido se le puede despedir, se sabe dónde está, aunque en sus últimas horas haya pasado por alguno de los muchos calvarios cotidianos que sufrimos en este país, a esa persona se le puede despedir y guardar en un rincón

Con un desaparecido no es así: un desaparecido no está, pero sigue siendo parte de la vida, la angustia de no saber si está vivo o no, en qué circunstancias murió, si es que le tocó ese destino, cómo estará viviendo si aún lo está, es terrible, desolador, es tóxico para el alma. Muchos nos podemos recuperar de una muerte, aunque sea de una persona muy querida, un padre, una madre, un hijo, una pareja, un hermano, muchos menos pueden recuperarse de una desaparición, de no tener la certidumbre del destino de esa persona querida.

Esas madres, esas esposas que estaban esperando en la calle frente a Palacio Nacional mientras dentro se realizaba una fiesta, a las que no dejaron entrar para que no ensombrecieran la celebración, tendrían que haber sido recibidas, tendrían que haber tenido un lugar, nadie con más razón que ellas tendrían que haber estado ahí, siendo reconocidas, auxiliadas, recibiendo un compromiso de las autoridades para tratar de terminar el terrible drama que viven.

Qué enorme oportunidad desperdició el presidente López Obrador, que puede detener una caravana presidencial para saludar a la madre de El Chapo Guzmán, pero no puede recibir a esas mujeres que querían verlo, que querían apoyo, ayuda o simplemente el abrazo solidario, el reconocimiento que implica un gesto presidencial. No es populismo, no es escenografía política, se trata de tener sensibilidad ante el sufrimiento de los otros. Y pocas familias sufren tanto en nuestro país como las que tienen hijos, parejas, padres, desaparecidos... y son miles.

¿Y LA CNDH? CON ABURTO

El único mérito que podría tener la señora Rosario Piedra Ibarra para estar al frente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, es que su hermano fue desaparecido en los años 70, y que su madre, doña Rosario, fue de las pioneras en esa lucha. Pero a los familiares de desaparecidos que estuvieron ayer frente a Palacio Nacional, los ignora, desde la actual CNDH no quieren importunar ni con el pétalo de una rosa al

¿A qué se dedica la Comisión Nacional de Derechos Humanos? Uno pensaría que está atenta a la violencia, a la situación de los detenidos, asesinados o desaparecidos, que el caso de la Línea 12 le exigiría toda su atención y competencia. Pero no, la CNDH que dirige, es un decir, Rosario Piedra Ibarra, ahora está interesada en la salud y los Derechos Humanos de Mario Aburto, el asesino de Luis Donaldo Colosio, detenido en una prisión de máxima seguridad, e incluso dice que abrirá una investigación sobre el asesinato en 1994 del candidato del PRI, algo para lo cual, sobra decirlo, no tiene ni remotamente atribuciones. De pena ajena.

Editorial Protesta por desaparecidos

L colectivo Red Desaparecidos Colima y madres de familia marcharon ayer para reclamar a las autoridades una mayor acción para localizar a sus hijas e hijos desaparecidos y visibilizar su

La secretaria de dicha organización de la sociedad civil, Blanca Estela Ramírez Hernández, manifestó que realizaron la protesta en el 10 de mayo, Día de la Madre, por lo que representa para aquellas mujeres que no han recuperado a su hija o hijo desaparecido.

Detalló que en los últimos 6 años, hay alrededor de mil 600 personas desaparecidas, de las cuales existen denuncias, pero podrían duplicarse o triplicarse por aquellas que no han sido reportadas o denunciadas, por miedo.

Del número de casos denunciados de personas desaparecidas en este sexenio, sólo se han resuelto alrededor de 50 y 60, "en cuestión de personas localizadas", dijo.

Es justa la marcha que realizó el colectivo Red Desaparecidos Colima y las madres, para exigir a las autoridades de los tres niveles de gobierno respuestas a su demanda de localizar a sus seres queridos.

Las cifras que presentan son alarmantes y se requiere una respuesta inmediata de las dependencias responsables de procuración de justicia, y de los gobiernos federal, estatal y municipales.

Tan sólo en lo que va de este año, en el estado han desaparecido 59 personas, 49 hombres y 10 mujeres. Lamentablemente no se ve una reacción por parte de la Fiscalía General del Estado ni de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Colima.

No hay palabras para explicar el sentir de una madre, de un padre, hermano, que tiene un ser querido desaparecido; es una herida abierta y las autoridades deben ya dar resultados de sus trabajos de búsqueda para localizar a los cientos de niñas, niños, adolescentes, jóvenes y adul-

Los candidatos que aspiran a gobernar Colima, desde ahora deben comprometerse a mejorar las políticas públicas de seguridad y las estrategias para localizar a las víctimas y para evitar que sigan desapareciendo personas, pues es una de las demandas más sentidas de la sociedad.

Los colimenses merecen seguridad y paz social, salir a las calles, hacer su vida cotidiana sin el temor de ser víctimas de la delincuencia.



Hay que decirlo La Alcaldía, pelea de dos

menos de un mes de la elección, la competencia por la Presidencia Municipal de Colima se circunscribe a dos contrincantes: Federico Rangel Lozano, por Movimiento Ciudadano, y Margarita Moreno, de "Va por Colima". El resto de los candidatos no

Federico Rangel tiene la posibilidad de ser nuevamente Alcalde de la capital del estado y para ello tiene varios ele-

Su paso por ese cargo (2012-2015) es reconocido y bien recordado por muchos colimenses, como se lo han manifestado en la actual campaña. Si bien dentro del magisterio no tiene ya la misma fuerza que en aquellos años, mantiene un buen capital político dentro de ese importante sector.

Además, se le sumará la fuerza de MC en Colima, municipio donde ese abanderamiento tiene mayor presencia y fue una de las demarcaciones donde se soportó el tsunami de López Obrador en 2018 y el partido naranja le ganó a

Esa estructura partidista y del gobierno municipal que trabaja a favor de Leoncio Morán por la gubernatura, lo hace también por Federico Rangel, para llevarlo nuevamente a la Alcaldía.

Otro plus del profesor es su conocimiento pleno del municipio que pretende gobernar, lo que garantiza que desde el primer día de un eventual gobierno, empezaría a trabajar, sin perder el tiempo que otros tardarían en saber el terreno

La principal adversaria de Rangel Lozano es Margarita Moreno, quien tiene una trayectoria de servicio público, apoyando principalmente a sectores vulnerables, como lo hizo al frente del DIF Estatal.

Es una mujer trabajadora y con una buena imagen entre la población, lo que la hace bastante atractiva para darle el voto. Cuenta además, en teoría, con la estructura de los dos partidos políticos con más tiempo y mejor organizados en la entidad PRI y PAN, a lo que se agrega lo poco, muy poco, que podría aportar el PRD.

tos no localizados.

Margarita Moreno ha hecho una campaña intensa, de mucho acercamiento con los colimenses y eso puede darle el resultado que busca. Luego está Gisela Méndez, cuya principal apuesta es montarse en la marca Morena, y su amistad con la candidata a Gobernadora, Indira Vizcaíno, para tratar de ser la próxima Alcaldesa.

Como ella misma señala, es su primera intervención en política y eso le cobrará factura, pero sobre todo, los muchos negativos que tiene.

En su paso por la Secretaría de Movilidad en el actual Gobierno del Estado tuvo una pésima actuación, prometió una modernización del Sistema de Transporte y nada logró, en parte por su trabajo y quizás por falta de apoyo.

Si algo hay que reconocerle a Gisela Méndez es que es la única que ha logrado unificar criterios entre taxistas y mototaxistas en el estado. Ambos gremios la repudian por igual, lo mismo que la gran mayoría de los concesionarios del transporte, con quienes nunca tuvo la capacidad de dialogar, negociar y lograr consensos. Lo suyo, al frente de esa dependencia, fue la confrontación.

También miles de automovilistas la rechazan, pues la identifican como una de las principales promotoras de la monstruosa obra que acabó con la funcionalidad de la Calzada Galván.

El cálculo es que pierda la elección y quizás, como premio de consolación, le den la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad que proyecta Indira Vizcaíno. A ver si en una nueva gestión se lleva mejor con los integrantes de los sectores relacionados con esas áreas.

De José Manuel Romero Coello, por el PVEM, poco se puede esperar, su campaña nunca levantó, además de que muchos electores no querrán votar por el Verde si su postulante fue, hasta hace muy poco, el dirigente estatal del PRI.

El PT lleva como candidato a Carlos César Farías Ramos, quien ha dedicado más tiempo a atacar a Indira Vizcaíno, que en presentarse como una opción atractiva y viable para los colimenses. Además, su abanderamiento tampoco ha mostrado demasiado interés por competir seriamente en el estado, lo que se notó desde el momento de la designación de su candidata a la gubernatura.

Así es que la lucha será entre los dos primeros, que son quienes realmente pueden ganar; los demás serán comparsa y sólo aspiran a formar parte del próximo Cabildo capi-



Serapaz y ser rapaz

Cuando el debate se ha perdido, la calumnia es la herramienta del perdedor. Sócrates

UPERFICIALMENTE conocía de la existencia de una organización civil llamada Servicios y Asesoría para la Paz (Serapaz), que la rodea un silencio propio de las causas nobles. Dice La Llorona, canción popular mexicana, que "hay muertos que no hacen ruido y es más grande su penar".

Esta organización tiene como objetivo oponerse a las arbitrariedades del gobierno cuando se vulneran los Derechos Humanos. Y para resaltar más a esta asociación, la figura fundadora fue don Samuel Ruiz, brillante humano y emérito sacerdote; su objetivo es cuidar que la sociedad no se dañe entre sí. Dicen que don Samuel Ruiz estaba oficiando misa el día que estalló el Movimiento Zapatista, les hablaba de la paz cuando escuchó el "pas, pas, pas", los disparos de los rebeldes.

En México se han cometido infinidad de atentados contra los seres humanos y violaciones a la Constitución, que claramente se pueden tipificar como traición a la patria, crimen organizado, de sátrapas financieros que se hacen pasar por empresarios. Lo peor del caso es que los empresarios permanecían callados por temor a las represalias gubernamentales. Ahora el escenario es distinto debido a la separación de política y economía. El accidente de la Línea 12 del Metro que costó la vida a 26 personas es un claro ejemplo, por lo que el gobierno debe aclarar el asunto caiga quien caiga, para tener autoridad moral y cerrar de forma definitiva la cloaca bucal y mental de medios de infodemia.

Ciro II el Grande, rey de Persia, desvió la corriente del río Éufrates para tomar Babilonia. ¿Cómo hacer para descarrilar la corrupción que institucionalizaron los partidos de siempre?, los mexicanos sabemos diferenciar serapaz de ser rapaz, y esto se verá el próximo 6 de junio.

Existen muchos sinónimos de ser rapaz. En abril pasado, por ejemplo, estallaron dos plantas petroquímicas cuando se aprobó la Ley de Hidrocarburos. Claudio X. Gonzáles recibió de EUA millones de dólares para atacar al gobierno mexicano, vía la organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad. Esto de ser rapaz no tiene medida, Pemex está pagando 100 millones de pesos mensuales a una empresa por un contrato infame, que desde hace años tiene un gasoducto que no funciona, pero se tiene que estar pagando no sé por cuántos años.

Los inversionistas lo único que buscan son los intereses. Una prueba para definir este asunto es lo siguiente: el año pasado sacaron más de 250 mil millones de pesos del país, contrariamente los mexicanos trabajadores, mandaron como 800 mil millones de pesos a México, mismos por los que el país sigue en pie.

Otro aspecto que llama mucho la atención es que algunos candidatos que andan pidiendo el voto a los mexicanos, ofrecen dinero y despensas a las personas que consideran más vulnerables y necesitadas, atentando contra la dignidad humana y la democracia en nuestro país. Sin embargo, el titular del Instituto Nacional Electoral no se da por enterado, mientras que se detienen tráileres llenos de despensa para los que consideran prospectos a votar por ellos y que además se ofrecen tarjetas de mil 500 pesos para que depositen el voto a favor de las matrices de la corrupción. El presidente del INE no dice nada, el Presidente de México dice que es corrupción.



Indicador político Biden y Kamala

A reunión vía internet de la vicepresidenta estadounidense Kamala Harris, con el presidente López Obrador, decepcionó a los miramares mexicanos que pedían la intervención de la Casa Blanca en México para parar en seco las decisiones de la 4T. Inclusive, se vio a una Harris sin entender qué estaba haciendo.

Los miramares mexicanos son aquellos intelectuales, políticos y organizaciones mexicanas que le piden al presidente Biden la intervención estratégica de EUA en México para frenar a la 4T. Son la segunda versión de aquellos mexicanos, encabezados por Juan Nepomuceno Almonte, hijo natural de José María Morelos, que fueron al Castillo de Miramar, cerca de Trieste, Italia, a ofrecerle a Maximiliano el trono de México porque los mexicanos sólo podían ser gobernados por un príncipe extranjero.

Entre las últimas expresiones de los miramares mexicanos se encuentran los textos de Enrique Krauze, Jorge G. Castañeda, Héctor Aguilar Camín y Carlos Elizondo Mayer Sierra, entre otros, quienes están pidiendo que Biden frene lo que de manera electoral y en votos los mexicanos no quieren detener. A ellos se suman organizaciones patronales cuyos negocios han sido afectados por el apresuramiento de Palacio Nacional en reformas que buscan restaurar la preponderancia del Estado en decisiones económicas, políticas y sociales.

Lo malo, sin embargo, es que se trata de actitudes que justifican el intervencionismo estadounidense en México, para evitar el giro del modelo neoliberal 1979-2018, al modelo populista con semejanzas con los dos populismos mexicanos anteriores, el de Cárdenas y el de Echeverría. El debate ocurre en el momento en que se redefine el equilibrio político-partidista con la elección de los 500 diputados federales. Morena busca mantener su mayoría absoluta y casi mayoría calificada o aumentarla, en tanto que la oposición del PRI-PAN-PRD-Coparmex-INE quiere disminuirla.

El punto central es la búsqueda no sólo del apoyo estadounidense al bloque opositor, sino que los miramares mexicanos quieren que el Presidente Biden intervenga al viejo estilo imperialista del pasado para bloquear al lopezobradorismo. Hasta ahora, el presidente López Obrador ha ejercido los poderes reales de su investidura, con decisiones que han sido contenidas en el Poder Judicial. Y el intento por subordinar a ese Poder Judicial tendrá que decidirse por los mecanismos políticos de la autoridad presidencial y la tensión de la liga de permisividad institucional.

En este sentido, el intervencionismo de Biden y la Casa Blanca en asuntos mexicanos quiere regresar a los tiempos en que Washington ponía o deponía gobiernos por sí o a través de la CIA. El problema de fondo radica en que la oposición de los miramares parece estar decepcionada de su propia menguada fuerza electoral para la definición del nuevo equilibrio legislativo.

Y lo más grave no sería el manotazo imperial en Mé-

xico por un príncipe extranjero, sino el hecho de que los miramares mexicanos saben que detrás de su petición se encuentra la reconfirmación del proyecto neoliberal mexicano que instauró en 1979-1993 Carlos Salinas de Gortari. En el conflicto con López Obrador se encuentra la disputa por la dirección económica, política y social del Estado hacia un proyecto nacional de mercado o de Estado.

La gran derrota de los miramares mexicanos estuvo en el aislamiento y renuncia de Martha Bárcena a la Emba-

de México en Washington, después de haber fracasado en su intento de que el presidente López Obrador se subordinara a la autoridad del presidente Biden y los intereses de la Casa Blanca. La estrategia era desplazar al canciller Marcelo Ebrard Casaubón y poner en su lugar a la embajadora Bárcena como pieza de los intereses geopolíticos estadounidenses.

Lo malo de esta estrategia es que Biden y Kamala, en sus encuentros con el presidente López Obrador, han mostrado poco interés en absorber a México para la lógica de los intereses imperiales de la Casa Blanca y sólo quieren que el gobierno mexicano apoye la contención de migrantes, permita operaciones especiales de la DEA en México y cumpla con rigor los acuerdos reformulados del Tratado de Libre Comercio para expandir los negocios estadounidenses en México.

En la lógica de los cortos enfoques estratégicos de la Casa Blanca, los miramares han quedado desilusionados: Washington no parece interesado en imponer un príncipe estadounidense en México ni en buscar la conversión mexicana de República soberana a protectorado gringo. **Política para dummies:** La política es de decisiones,

no de intenciones.

indicadorpoliticomx@gmail.com @carlosramirezh



Escenario político Clara distinción

A lucha de clases se manifiesta en todas sus vicisitudes en nuestra entidad federativa, como resultado del proceso electoral que se escenifica, además, a lo largo y ancho de nuestro país. Es una lucha política sumamente estratégica, porque está de por medio el avance de la democracia popular encarnada en el gobierno de la 4T y los millones de seguidores regados por toda la República y allende nuestras fronteras.

Pero al mismo tiempo, resulta estratégica la elección para los colimenses, toda vez que, conforme se dan los eventos de lucha política en la localidad, el ciudadano podrá optar por continuar con los atavismos y lacras que los gobiernos autoritarios imponen, o en su caso, decidirse por la alternativa democrática que garantiza la transformación social que requieren las causas populares.

Con el desarrollo de la lucha política y con el notorio avance de las fuerzas progresistas de la sociedad, organizaciones partidarias que aparentemente muestran intereses disímbolos, han llegado a gestar una unidad con la cual confirman que el aparente interés disímbolo no es tal, sino que su esencia política es la misma: servirse del poder político y enriquecerse al amparo del poder, y servir de peones a un selecto grupo de dueños del dinero.

Por ello, las distintas candidaturas que ofertan las organizaciones partidarias, se significan en sintonía con las prácticas que durante muchos años realiza el partido político. Por un lado, actores políticos vetustos, insistentes en buscar el voto del electorado a través del engaño, de la mentira, de la diatriba, de la denostación y artero ataque al adversario político. Dichas prácticas sólo muestran bajeza y ausencia de ética.

No sólo hay políticos vetustos actuando de esa manera, sino que se han agregado, sobre todo en esa coalición presuntamente extraña que representa el conservadurismo, una camada de jóvenes actores políticos que se ubican en la misma sintonía de la mezquindad. Hay fidelidad, parece, a la vieja escuela de la corrupción, del nepotismo, de seguir el camino pernicioso de sus antecesores.

Por otro lado, las fuerzas progresistas en la entidad hacen una notable distinción en su práctica política, respecto a sus opositores. Se trata de difundir Propuesta, de mantener el respeto a la ciudadanía sin caer en las provocaciones y posturas contestatarias. Priorizan coadyuvar a incentivar la participación social, acudiendo directamente a externar la agenda de trabajo político que habrán de realizar al estar en el poder. Es muy significativo, porque de esa manera impulsan una cultura política en la sociedad tendente a que se involucren en la toma de decisiones de gobierno.

En la forma de hacer política, se encuentra la gran diferencia existente entre las fuerzas políticas en pugna. Mientras la coalición partidaria manipulada por los señores del dinero, acude al ataque sistemático contra el Gobierno Federal y contra lo que sea, mediante los procedimientos más putrefactos, las fuerzas progresistas transformadoras responden con más conciencia, con más organización y con mayor cercanía a lo que es el poder de las masas.

Sí, es verdad, esta elección intermedia es altamente estratégica, toda vez que nos encontramos ante un evento de alto contenido transformador como se muestra en todos los órdenes de la administración federal, que busca cimentar los beneficios que han llegado a la inmensa mayoría de la población y de recuperar para la Nación, lo que los tecnócratas entregaron al capital financiero en el curso de 36 años de gobiernos domésticos como corruptos.

Y sí, también para nosotros en Colima, es definitoria esta elección: el electorado optará por una continuidad de cacicazgo con las mismas corruptelas o decidirá por la transformación en sintonía con el gobierno de la 4T. Todas las encuestas respectivas afirman que Morena e Indira van a la victoria.

Se trata de difundir Propuesta, de mantener el respeto a la ciudadanía sin caer en las provocaciones y posturas contestatarias. Priorizan coadyuvar a incentivar la participación social, acudiendo directamente a externar la agenda de trabajo político que habrán de realizar al estar en el poder.

Únicos

Cartón de Robi





GLORIETITA La víspera se realizó el sorteo para los turnos y posiciones que ocuparán los candidatos a la gubernatura en el debate, por lo que está todo listo para este encuentro el próximo 17 de mayo, en la UdeC. El papel que haga cada postulante será fundamental para seguir avanzando rumbo a las urnas o acabar de hundir. Diario de Colima.

GLORIETA En una fecha tan especial para la sociedad, como es el 10 de mayo, Día de la Madre, ayer el colectivo Red Desaparecidos Colima, junto con madres, realizó una marcha de protesta para reclamar a las autoridades una mayor acción para localizar a sus hijos y visibilizar su lucha. En Casa de Gobierno exigieron una audiencia con el Gobernador. Es necesario que el Mandatario escuche a las madres y familiares de personas no localizadas y establecer con los gobiernos municipales y el federal, una estrategia más efectiva y urgente para la búsqueda. Diario de Colima.

EXCEDIDA Extrañas, fuera de lugar y contrarias a los principios de su función resultan las declaraciones que emitió la presidenta del Tribunal Electoral del Estado (TEE), **Ana** Carmen González Pimentel, a un medio de comunicación digital, en el sentido de que era difícil que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmara la multa y sanción que impuso el Tribunal local a Indira Vizcaíno, por su participación en el acto de donación de medicamentos al IMSS, pues la ratificación de esa sentencia, dice, "acreditaría la mitad de la causal nulidad de la elección". Además de que prejuzga, algo inadmisible para su cargo, la Magistrada electoral insinúa que en el órgano jurisdiccional federal se toman decisiones para favorecer a un partido. Sin duda, este posicionamiento de González Pimentel es parcial y tendencioso, por lo que habrá que estar muy atentos a próximos resolutivos del TEE. Mario Solís.

¿ASISTENTES? Es necesario que el personal asistente de la Unidad de Medicina Familiar No.19 del IMSS reciba un curso de capacitación u orientación para atender mejor a los derechohabientes, en particular en el trato con los adultos mayores, quienes son los que más necesitan de su asistencia o disposición, pero por desgracia sucede lo contrario, se les desatiende o se les quiere regañar. **Julio Zamora.**

PLANTADOS La mañana de ayer decenas de adultos mayores se dieron cita en las instalaciones de la Feria de Man-

zanillo para aplicarse la segunda dosis de la vacuna contra la Covid-19. Gran sorpresa se llevaron cuando no se abrieron las puertas y el personal de Salud nunca llegó con las ansiadas vacunas, pese a que en la hoja de control estaba marcado 10 de mayo como fecha de aplicación. Lástima que empiece la desorganización otra vez. ¡Tan bien que íbamos! **César Rincón.**

OLVIDO Es lamentable el olvido en el que tienen las autoridades del Ayuntamiento de Colima las instalaciones del Panteón Municipal, con maleza, basura, deshechos y hasta fauna nociva, lo cual demuestra la falta de limpieza. Es entendible que ese lugar haya permanecido cerrado durante más de un año debido a la pandemia, pero no se justifica que esté descuidado, menos cuando la comuna cobra a los propietarios de las gavetas religiosamente el respectivo impuesto. **Sergio Uribe**.

VACUNAS Tras la aplicación de la vacuna CanSino al personal docente contra la Covid-19, llamó la atención que muchos maestros y trabajadores de las distintas instituciones educativas tuvieron algunas reacciones, como cansancio o cefaleas, algo que sucedió en menor medida a los adultos mayores cuando fueron vacunados con las de Pfizer, AstraZeneca o Sinovac. La diferencia es que el antígeno que se usó en el profesorado fue de una sola dosis, mientras que en los mayores de 60 años fue en dos dosis. Son plataformas de diseño distintas, por lo que sería un acierto que la Secretaría de Salud despejara dudas. Julio Zamora.

CONTAMINACIÓN Pésima decisión, quien la haya tomado, la de permitir que los candidatos y partidos políticos coloquen su propaganda sobre los camellones en las principales avenidas de la zona conurbada. El rostro de unos y otros postulantes a diversos cargos sobre las áreas verdes afea al paisaje, contamina visualmente, genera riesgos al distraer a los conductores e incrementa el hastío que ya se comienza a sentir en torno a las campañas electorales. Una buena medida de las autoridades municipales, prácticamente inexistentes desde que comenzó el periodo de proselitismo, sería prohibir la colocación de esos materiales en los sitios mencionados. Se trata de mejorar y parece que vamos para atrás. **Mario Solís.**

GLORIETAZO El 99.9 por ciento de los candidatos a todos los cargos utilizan sus muchos o pocos espectaculares que tienen para promover su imagen, sus propuestas, planes de gobierno o mensajes positivos; sin embargo, el postulante de MC al Gobierno Estatal, Leoncio Morán, ha gastado carretadas de dinero en grandes espectaculares para atacar a la candidata puntera de Morena, Indira Vizcaíno, sin presentar un solo argumento, lo cual quiere decir sencillamente que Locho está desesperado, no la puede alcanzar y sigue peleando el tercero o segundo lugar con Mely Romero. Ya faltan pocos días para la elección y una campaña hueca, sin propuestas, como la de él, jamás tendrá penetración en la sociedad. El empresario debiera tomar el referente de la campaña sucia contra AMLO, "es un peligro para México", misma que fue aplastada con 30 millones de votos. Diario de Colima.



NACIONAL

Frenan Ley de Hidrocarburos

Los efectos de la primera suspensión provisional contra la reforma en materia de hidrocarburos se extienden de forma general

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-

El juez Juan Pablo Gómez Fierro suspendió, con efectos generales, la entrada en vigor de la reforma a la Ley de Hidrocarburos publicada el pasado 4 de mayo en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

Con esto, el titular del Juzgado Segundo de Distrito en materia Administrativa especializado en Competencia Económica, Radiodifusión y Telecomunicaciones concedió la primera suspensión provisional contra la reforma en materia de hidrocarburos impulsada por el Gobierno Federal.

La suspensión provisional que se concede es para el efecto de que se suspendan todas las consecuencias derivadas del artículo 57 de la Ley de Hidrocarburos, así como de los artículos transitorios cuarto y sexto del Decreto reclamado", señaló.

"Los efectos de esta medida cautelar, a pesar de que se solicitó solamente por cinco quejosas que son titulares de un permiso que las faculta para realizar una actividad regulada en el sector de hidrocarburos, debe tener efectos generales, ya que de otorgar una medida cautelar con efectos particulares, es decir, solamente para las promoventes del amparo, este Juzgado de Distrito estaría otorgándoles una ventaja competitiva frente a los demás particulares que se



Foto Internet

Juan Pablo Gómez Fierro, titular del Juzgado Segundo de Distrito en materia Administrativa especializado en Competencia Económica, Radiodifusión y Telecomunicaciones.

encuentran en su misma posición, lo que ocasionaría distorsiones en la industria de hidrocarburos, afectando la competencia y el desarrollo de dicho sector, que es precisamente uno de los efectos adversos que esta medida cautelar busca evitar".

Precisó que de conceder la suspensión únicamente a las empresas quejosas, Grupo Base Energéticos; Pharaoh International Products; Antluc; Distribuidora de Combustibles Mil y Dalia Pilar Lamarque Picos, permitiría que sólo ellas y las del Estado tuvieran participación en el "manejo y control de las instalaciones ocupadas, intervenidas o suspendidas y que sólo las quejosas se encontrarán exentas del régimen transitorio de sanciones establecido en el Decreto impugnado, en contraposición con los demás permisio-narios que participan en el mercado de hidrocarburos".

Debido a que los efectos de la suspensión son generales, el juez requirió a la titular de la Secretaría de Energía (Sener), Rocío Nahle, para que en el plazo de 3 días dé a conocer la medida en el *DOF*.

Precisó que para no generar un vacío normativo durante la vigencia de la misma, se deberá continuar aplicando el artículo 57 de la Ley de Hidrocarburos, en su texto original, además de abstenerse de aplicar los artículos transitorios cuarto y sexto del decreto de reforma.

'Se requiere a la titular de la Secretaría de Energía, en su carácter de autoridad vinculada al cumplimiento de la suspensión y quien de conformidad con lo dispuesto por el artículo 33, fracción I, de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, tiene la facultad de supervisar el cumplimiento de la política energética del País, para que, dentro del plazo de 3 días, contado a partir del día hábil siguiente al en que surta efectos la notificación del presente proveído, realice lo siguiente:

"Haga del conocimiento de la población en general, que: Durante la vigencia de esta medida cautelar, se suspenden todos los efectos y consecuencias derivados del artículo 57, así como de los artículos cuarto y sexto transitorios del Decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley de Hidrocarburos, publicado el cuatro de mayo de dos mil veintiuno en el Diario Oficial de la Federa-

ción", ordenó. Gómez Fierro es el mismo juez que suspendió con efectos generales la reforma eléctrica impulsada por el Gobierno Federal y que ha concedido diversas suspensiones al Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Panaut) para que los quejosos no estén obligados a entregar sus datos biométricos y no sean canceladas sus líneas de telefonía celular por esta falta.





La cantante Eugenia León participó en el festival que el presidente Andrés Manuel López Obrador dedicó a las mamás de México, por el 10 de mayo.

"Las mamás son primero": AMLO

El Presidente convirtió su "mañanera"

en un concierto por el Día de la Madre

CIUDAD DE MÉXICO.-

El presidente Andrés Manuel López Obrador felicitó a las mexicanas por el Día de la Madre y presentó el concierto de Eugenia León

desde Palacio Nacional. Luego de la felicitación, López Obrador sorprendió con el anuncio de que la conferencia no se informaría nada, ni tampoco contestaría las preguntas de los reporteros presentes, puesto que dijo: "Las mamás son primero"

En el Salón Tesorería se instaló un escenario, en el cual la cantante Eugenia León interpretó las tradicionales Mañanitas.

"Enviamos nuestra felicitación sincera, cariñosa a todas las madres de México, a las mamás que nos acompañan, que están entre nosotros y a las que se han ido y están en el cielo o en el lugar de la felicidad y del amor, y que los recordamos y los vamos a recordar eter-

"Muchas, muchas, muchas, muchas felicidades a

EL UNIVERSAL las mamás en su día", dijo el presidente López Obrador.

Por este día, expresó el titular del Ejecutivo, la conferencia mañanera será especial.

"No vamos a contestar preguntas de ustedes, las mamás son primero, entonces es un día muy especial. Queremos ofrecer a todas las mamás un festival, hoy Día de las Madres, la mañanera será un festival para las mamás y vamos a llevar a cabo este festival.

"Estoy hablando más despacio que de costum-bre para que las mamás se sienten como se acomoden, vean la televisión, el internet, escuchen el radio, por el medio que sea, porque va a ser un festival inolvidable con Eugenia León, una mujer, una cantante excepcional, llena de arte y de senti-

"Eugenia León con nosotros y todo, todo dedicado a las madres. Felicidades. Le dejamos el escenario Euge-

El Presidente observó el festival musical a un lado del escenario.

Envía EUA datos bancarios de Francisco García Cabeza de Vaca

RECIBE LA FGR

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-

El Departamento de Justicia del Gobierno de Estados Unidos envió a la Fiscalía General de la República (FGR) información bancaria del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y sus familiares, por presuntas irregularidades financieras.

La FGR indicó que recibió información sobre las posibles responsabilidades penales del Gobernador, sus hermanos Ismael y José Manuel García Cabeza de Vaca, y su suegro, José Ramón Gómez Reséndez.

Así como de diversas empresas comerciales, desarrolladores e industriales, "vinculadas con irregularidades bancarias, transferencias monetarias ilegales y operaciones ilícitas que, por ser nuevas probanzas que las autoridades de procuración de justicia mexicanas acaban de recibir, se integrarán a la carpeta de investigación correspondiente".

La Fiscalía precisó que la información será conformada con las diligencias que debe realizar junto con las autoridades hacendarlas respectivas para imputar las responsabilidades penales que procedan.

En respuesta al comunicado de la FGR, Cabeza de Vaca tuiteó: "He solicitado a mi defensa acuda a revisar la información aportada por @TheJusticeDept. Soy parte del procedimiento y puedo acceder legalmente à ella sin dilación alguna. Confío en que los elementos servirán para esclarecer mi inocen-



Foto El Universal

MARCHAN POR SUS HIJOS

"¡Hijo, escucha, tu madre está en la lucha!", colectivos de madres y familiares de personas desaparecidas se manifestaron ayer por las calles del Centro Histórico de la Ciudad de México para exigir la búsgueda de sus seres gueridos. La movilización fue parte de la décima edición de la Marcha de la Dignidad Nacional, que partió del Ángel de la Independencia y llegó hasta el Monumento a la Revolución.

POR SUPUESTOS DELITOS ELECTORALES

Abre FGR investigaciones contra Adrián de la Garza y Samuel García

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-La Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEDE), de la Fiscalía General de la República (FGR) abrió carpeta de investigación contra Adrián de la Garza, Samuel García y sus familiares por posibles delitos electorales.

De la Garza y Samuel García son candidatos a la gubernatura de Nuevo León, uno por el PRI y el segundo por Movimiento Ciudadano.

A través de un comunicado, la FGR informó que en el caso de Adrián de la Garza, candidato de la alianza priista a gobernador de Nuevo León, lo investiga por solicitar el voto femenino a su favor, a cambio de la entrega de una denominada "tarjeta rosa" con la que las mujeres que participen pueden obtener dinero, una vez que el aspirante gane las elecciones Esta conducta, según la

FGR, "significa la compra y coacción del voto"

"Las reformas legales que actualmente son vigentes se llevaron a cabo frente a precedentes continuos del uso de programas sociales, tarjetas y monederos electrónicos para la compra y coacción del voto, en elecciones federales y locales, lo cual ya se ha analizado como antecedentes de estas conductas delictivas, en la indagatoria correspondiente", señaló.

Cabe señalar que el presidente Andrés Manuel López Obrador denunció él mismo esta práctica de tarjetas rosas dos veces en su conferencia matutina.

La FGR indicó que "la carpeta de investigación, junto con todas las pruebas que ya se han recabado, se judicializará en breve, ante la autoridad correspondiente".

de Inteligencia Financiera (UIF) denunció a Samuel García, aspirante a gobernar Nuevo León; a su esposa Mariana Rodríguez y el padre de ésta, Jorge Rodríguez, por financiamiento ilícito de campañas.

Por ello, también inició carpeta de investigación en contra de los tres y otras personas morales.

"Se está investigando en una carpeta específica, en la que se están desahogando todas las denuncias y las pruebas aportadas, para obtener, a la brevedad posible, la determinación jurídica que proceda en este caso, en el que las denuncias vinculan a una serie de personas físicas y morales, así como operaciones diversas, que han sido señaladas en sus montos y fechas, por la propia autoridad hacendaria", precisó la Fiscalía.

Muñoz Ledo se toma foto con Córdova

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-El diputado de Morena, Porfirio Muñoz Ledo, subió a sus redes sociales una fotografía con Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, a quien llamó "amigos de muchos años y compañero de inacabables luchas democráticas en el país".

"Almorcé hoy con el Consejero Presidente del INE, amigo de muchos años y compañero de inacabables luchas democráticas del país. Le expresé mi preocupación sobre

que están ocurriendo en el orden constitucional", dice el primero de los tuits de Porfirio, acompañado de una foto de ambos.

"Así como la necesidad urgente de proteger y salvaguardar las instituciones autónomas, a reserva de reformarlas y adaptarlas a las nuevas circunstancias. Considero conveniente proseguir este diálogo de manera incluyente con otros organismos autónomos constitucionales", finaliza el segundo mensaje.

EJERCER AUTONOMÍA

A 27 días de la jornada electoral del 6 de junio, el presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, alertó de los retos y obstáculos que enfrenta la democracia en México, en un contexto de polarización, intolerancia, pandemia y riesgos para la autonomía de los órganos electorales.

Al suscribir con el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) un convenio de colaboración para

la promoción del voto y el impulso a la participación ciudadana en el proceso electoral del próximo 6 de junio, el consejero presidente del INE advirtió que un balance entre derechos y la recuperación del voto y las elecciones como fuerza colectiva de cambio, sólo será posible si las autoridades electorales logran mantener y ejercer su autonomía en las decisiones, mismas que deben seguir tomándose con apego irrestricto a la ley.



El diputado de Morena, Porfirio Muñoz Ledo, subió a sus redes sociales una fotografía con el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova.



Preocupante, variante india de Covid: OMS

Hay informes de que la cepa B.1.617 es más contagiosa, asegura

GINEBRA, SUIZA.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) clasificó la variante del Covid-19 descubierta en India, la B.1.617, como "preocupante" por ser más resistente y contagiosa,

EL UNIVERSAL informó la entidad ayer.

"Hay informes de que la variante B.1.617 es más contagiosa", pero también hay indicios de que tiene un grado de resistencia a las vacunas, y "por lo tanto, lo clasificamos como una variante preocupante", dijo la doctora

Maria Van Kerkhove, responsable técnica de la lucha contra el coronavirus en la OMS.

La científica explicó que más detalles serán publicados hoy en el informe epidemiológico semanal de la agencia de la ONU, pero que faltarían muchas investigaciones sobre esta variante, especialmente por la vía de la mayor secuenciación, "para saber la cantidad de ese virus que circula" y también el grado de "intensidad" con que atenúa la eficacia de las vacunas.

Insistió en que hay que

seguir aplicando las medidas sanitarias como la distanciación social, el uso de mascarilla, reducción de contactos, etcétera.

Esta variante es una de las razones, pero de lejos no es la única, que explica la explosión de la pandemia en India, que es el peor foco de la pandemia en la actualidad.

Según estadísticas oficiales, unas 4 mil personas mueren actualmente cada día de Covid-19 en India, donde el balance total de la epidemia se acerca a los 250 mil muertos.

NIVEL DE ESTABILIZACIÓN DE CONTAGIOS, INACEPTABLE

El director general de la Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus, avisó ayer que el mundo está en un "inaceptable" nivel de estabilización de reducción de los contagios de Co-

vid-19.

Y es que, tal y como ha recordado en rueda de prensa, este escenario ya se ha visto en otras ocasiones y provocó que muchos países relajasen "demasiado pronto" las medi-

das restrictivas contra el coronavirus, aumentando de nuevo el número de contagios y muertes por Covid-19.

"A nivel global seguimos en una situación peligrosa. El aumento de la socialización, junto a la relajación de medidas y a una vacunación inequitativa siguen siendo vectores de transmisión del coronavirus", ha enfatizado el dirigente del organismo de Naciones Unidas.

En este sentido, Tedros ha pedido a los países, sea cual sea su nivel de transmisión, que "desde ya" comiencen a utilizar todas las herramientas disponibles para reducir la transmisión, reforzando así las capacidades del sistema de salud pública para poder hacer frente a nuevas variantes del coronavirus, sobre las que las vacunas disponibles no sean eficaces, y a futuras pande-

BREVES

ALTA ANTE EL SAT

Finalmente, Twitter se unió a las demás redes sociales más usadas en nuestro país para darse de alta ante el Servicio de Administración Tributaria y cumplir con sus obligaciones fiscales en México como prestadora de servicios digitales con establecimiento en el extranjero.

EL AMOR GANA

A pesar de la negativa del Vaticano para la unión de parejas del mismo sexo, más de 100 iglesias de Alemania se inscribieron para organizar servicios religiosos bajo el lema "el amor gana", en el marco de un proyecto lanzado por sacerdotes, diáconos y vo-

CONVENIO

Los pilotos de Aeromar suscribieron un nuevo convenio con la aerolínea respecto a su sueldo, el cual estará vigente hasta diciembre de 2021. El convenio contempla tres aspectos: revisión salarial/ aportación contractual; económica de la planta de pilotos y adeudos pendien-

AFECTACIÓN

En los primeros 4 meses del año, la escasez de semiconductores ocasionó que se dejaran de fabricar 135 mil 845 vehículos en México, informó la Industria Nacional de Autopartes (INA).



Foto El Universal

Decenas de cadáveres que se supone son de víctimas del Covid-19 han aparecido a orillas del río Ganges en el norte de India, informaron ayer las autoridades. La pandemia se ha propagado rápidamente por el vasto interior rural de India, desbordando las infraestructuras sanitarias locales, así como crematorios y cementerios.

Presentan en EUA la primera demanda laboral contra México

El Gobierno Federal mexicano asegura que no ha sido notifi-

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-La AFL-CIO, la central sindical más grande de Estados Unidos, anunció ayer que han presentado la primera demanda laboral contra México bajo el Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Por su parte, la Secretaría de Economía aseguró que no tiene aún una notificación oficial sobre el inicio de un panel de respuesta rápida en materia laboral vía el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

La AFL-CIO, en conjunto con el Sindicato Internacional de Empleados de Servicio (SEIU, por sus siglas en inglés), el Sindicato Nacional Independiente de Trabajadores de Industrias y de Servicios Movimiento 20/32 (SNITIS) y Ciudadano Público presentaron la primera demanda en conjunto bajo el llamado Mecanismo Rápido del T-MEC,

conocido en Estados Unidos como USMCA, contra Tridonex, una fábrica de autopartes ubicada en Matamoros, Tamaulipas.

Entre las causas que señalan están la falta de libertad sindical, así como falta de mejoras en las condiciones laborales y salariales.

El Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Economía, afirmó que "hasta ahora no ha llegado una notificación" sobre la solicitud de inicio de un panel de respuesta rápida.

EN GAZA

Deja bombardeo de Israel 20 muertos, entre ellos 9 niños

AGENCIAS

JERUSALÉN.- Al menos 20 personas, incluyendo nueve niños, murieron ayer en la Franja de Gaza durante un bombardeo de las fuerzas militares de Israel, según aseguró el ministerio de Sanidad de Gaza, territorio palestino gobernado por el movimiento islámico Hamás.

El ataque aéreo se produjo luego de que desde Ĝaza se estuvieron lanzando cohetes hacia Jerusalén, donde fue evacuada la sede del Parlamento de Israel mientras sonaban las sirenas.

Las tensiones entre israelíes y palestinos se exacerbaron durante los últimos días, llevando a que en Jerusalén se produjera el peor brote de violencia en años.

Hamás habia amenazado con atacar Israel luego de que más de 300 palestinos resultaron heridos este lunes en enfrentamientos con la policía israelí en Jerusalén.

Las protestas explotaron el viernes luego de que a un grupo de palestinos se le impidió ingresar en el día más sagrado para el Islam al complejo de la mezquita Al-Aqsa de Jerusalén, uno de los sitios más venerados para esa religión.

Casi un centenar de palestinos resultaron heridos el sábado, tras una segunda noche de enfrentamientos con la policía israelí en Jerusalén.

De acuerdo con la Media Luna Roja Palestina, al menos 80 palestinos resultaron heridos y 14 fueron trasladados al hospital en la noche del sábado, mientras el viernes otros 200 también resultaron heridos.

Por su parte, esa misma noche del sábado, Israel había indicado que un soldado resultó herido y otros 17 la noche del viernes.

Ayer, Israel señaló que habia matado, al menos, a tres militantes de Hamás. "Hemos comenzado, y repito comenzado, a atacar objetivos militares en Gaza", dijo el portavoz de las fuerzas israelíes, teniente coronel Jonathan Conricus.



Al menos 20 personas, incluyendo nueve niños, murieron ayer en la Franja de Gaza durante un bombardeo de las fuerzas militares de Israel, según aseguró el ministerio de Sanidad de Gaza.

Rompe Bolsa Mexicana la barrera de 50 mil puntos

CIUDAD DE MÉXICO.-La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) rompió ayer la importante barrera de 50 mil puntos, por primera vez en los últimos 31 meses.

El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV se ubicó ayer al mediodía en 50 mil 99 unidades, su mayor registro desde los 50 mil 199 puntos registrados el 30 de agosto de 2018.

La última vez que el principal indicador bursátil del país llegó a situarse por arriba de 50 mil puntos fue

EL UNIVERSAL hace 31 meses, el 1 de octubre de 2018, cuando llegó a superar este importante nivel durante momentos de la

> El índice anota un rendimiento de 1.7 por ciento con relación al viernes pasado, tratándose de la cuarta jornada consecutiva de avances y acumula una ganancia de 13.7 por ciento durante el año.

> El índice se ubica a sólo mil 615 puntos del cierre histórico de 51 mil 713 unidades establecido en julio

> De las 35 empresas más negociadas, la minera Gru

po México se lleva la mejor parte, cuya acción se dispara 8.6 por ciento por la escala en la cotización de metales industriales.

En particular, el precio del cobre llegó a un máximo histórico de 10 mil 748 dólares por tonelada, de acuerdo con la Bolsa de Metales de Londres.

En Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones, el cual aglutina a las 30 empresas más grandes de ese país, superó ayer las 35 mil unidades y significa su cuarto máximo histórico de manera consecutiva.

APRECIACIÓN DEL PESO

Al inicio de la jornada, en los bancos mexicanos, el dólar estadounidense se colocó en 20.39 pesos a la venta; por su parte, el tipo de cambio interbancario colocó a la divisa verde en 19.85 pesos, con una ligera ganancia de

0.21 por ciento.

El peso mexicano logró una apreciación por tercera jornada al hilo ante el escenario de un debilitamiento del dólar, después de darse a conocer el informe del mercado laboral en la Unión Americana la semana pasada, el cual provocó el enfriamiento de las especulaciones sobre un próximo endurecimiento por parte de la Fed hacia la política monetaria, según datos arrojados por analistas.



VENTA DE **INMUEBLES** ¡¡¡EXCELENTE OPORTUNIDAD!!! LICITACIÓN **PUBLICA**"



INMUEBLES

"U.H.M. Colima I Fracción A y U.H.M. Colima I Fracción B". Calle Ignacio Manuel Altamirano número 602 y 605, Col. Lomas de Circunvalación, Colima, Col., C.P. 28010. Sup. Terr. Fracc. A 8,826.96 m², Sup. Const,. 2,982.04 m² Sup. Terr. Fracc. B 1,640.27 m², Sup. Const,. 859.15 m²

CONTÁCTANOS

PARA RECOGER LAS BASES 0155-2122-06-00 EXT.1570; 2122-0673, 2122-06-74 Y 01-800-147-7326 inventarios@issfam.gob.mx



ORDENPÚBLICO



LOCALIZADO

La Coordinación Estatal del Programa Alerta Amber Colima informó que ya fue localizado el menor José Isaías de la Cruz Calixto.

JALISCO

Investiga **Fiscalía** homicidio de tres hermanos

EL UNIVERSAL

GUADALAJARA, JAL.- Los hermanos Ana Karen (24 años), Luis Ángel (32 años) y José Alberto González Moreno (29 años) fueron localizados muertos en el kilómetro 27 de la carretera a Colotlán, a la altura de la comunidad de El Pueblito, en el municipio de San Cristóbal de la Barranca, Ja-

Los tres habían sido privados de la libertad el viernes pasado por un comando que irrumpió en su casa, en el barrio de San Andrés, en Guadalajara.

Aunque sus cuerpos fueron hallados el domingo, la Fiscalía estatal se pronunció hasta ayer y señaló que una de las líneas de investigación es que los podrían haber confundido.

De acuerdo con el fiscal Gerardo Octavio Solís Gómez, los cuerpos estaban envueltos en cobijas y junto a ellos había una lona con amenazas dirigidas a las autoridades estatales por enviar agentes vestidos de civil a hacer investiga-

Los tres jóvenes fueron privados de la libertad por un comando de hombres uniformados y con siglas del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), que irrumpió en su casa alrededor de las 10:40 de

la noche del viernes pasado. Según la Fiscalía estatal, una de las líneas de investigación es que fueron confundidos y el hecho podría estar relacionado con un ataque contra agentes federales ocurrido ese mismo viernes en Tlaquepaque.

"En Tlaquepaque, ese mismo día, a eso de las 11:15 de la noche se da un evento en el que servidores públicos federales, en calidad de escolta, fueron agredidos, baleados por un grupo indeterminado de sujetos, sobreviviendo al ataque gracias a que el vehículo era blindado.

"Hay algunas coincidencias entre estos dos lamentables hechos que estamos tomando en consideración, dado que hay media hora de diferencia entre uno y otro.

"En el caso de los escoltas, la persona a la que prestaban el servicio de custodia tiene el domicilio a unos metros, de manera muy cercana al domicilio de los jóvenes", explicó el fiscal Solís Gómez.

Indicó que por las coincidencias en el horario y en los domicilios en ambos casos se trabaja de forma conjunta y con apoyo del Gobierno Federal, aunque no se descarta que se trate de un ataque directo a los jóvenes.

Asesinan a 10 en la Huasteca potosina

EL UNIVERSAL

SAN LUIS POTOSÍ, S.L.P.- Pese a que se presentaron por lo menos 10 ejecuciones durante el pasado fin de semana en la Huasteca potosina, no implica que se enciendan los focos rojos en materia de inseguridad que pudieran poner en riesgo la realización de las elecciones.

El director de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE), Carlos Arturo Landeros Hernández, explicó que si bien se incrementaron los homicidios en esta región de la entidad, no es factor para afectar las condiciones en que se está desarrollando el proceso electoral en aquellos municipios, "pero sí mandamos reforzar la zona".

Añadió que "por instrucciones del gobernador enviamos a un buen número de elementos para esta región del estado, vamos a trabajar de manera coordinada con personal de la Fiscalía General del Éstado, de la Guardia Nacional y del Ejército como tal".





Fotos de Sergio Uribe

VUELCA TRÁILER

Debido a la falta de precaución, la madrugada de ayer un tráiler volcó en el kilómetro 133 de la autopista Guadalajara-Colima, a la altura de la población de Quesería; el conductor resultó con lesiones leves y fue atendido en el lugar por elementos de la Unidad Municipal de Protección Civil de Cuauhtémoc.

Intentan ejecutar a tres hombres y una mujer en Villa de Álvarez

En la calle Xallan de la colonia Villa Izcalli

Sergio URIBE ALVARADO

VILLA DE ÁLVAREZ.- Un comando disparó contra tres hombres y una mujer, quienes resultaron heridos de gravedad, ayer por la tarde, en la calle Xallan de Villa Izcalli.

Alrededor de las 4:20 de la tarde, sujetos a bordo de un vehículo Honda HR-V blanco llegaron hasta donde se encontraban las vícti-

mas y les dispararon a quemarropa, luego huyeron.

Los equipos de emergencia auxiliaron a los agredidos y los trasladaron a una clínica; los responsables no fueron detenidos.

ASESINAN A UN INDIVIDUO EN TECOMÁN

Un hombre fue ejecutado a

balazos ayer por la madrugada, en una vivienda de la calle Gaviotas en la colonia Cofradía de

De acuerdo a información extraoficial, el occiso, del que se desconocen datos generales, recibió balazos en la cabeza y el

Se informó que, alrededor de las 5:50 de la madrugada, sujetos armados ingresaron al domicilio y dispararon a quemarropa contra el hombre, luego huyeron a bordo de una motocicleta.

Debido a la gravedad de las heridas, el agredido quedó sin vida en el lugar.

Los responsables no fueron detenidos, a pesar del operativo implementado por las corporaciones policíacas.



DULCE CAROLINA LAGOS MENDOZA EDAD 35 AÑOS MEDIA FILIACIÓN

COMPLEXIÓN DELGADA, ESTATURA APROXIMADA DE 1.55 (UN METRO CON CINCUENTA Y CINCO CENTÍMETROS APROXIMADAMENTE); TEZ MORENA; CARA AFILADA; CABELLO COLOR NEGRO, CEJAS DELGADAS; OJOS CHICOS COLOR CAFÉ OSCURO; BOCA MEDIANA, LABIOS DELGADOS, OREJAS CHICAS; NARIZ

SEÑAS PARTICULARES

CICATRIZ EN UNO DE SUS HOMBROS.

HECHOS

DULCE CAROLINA TUVO COMUNICACIÓN CON SU FAMILIA POR ÚLTIMA VEZ EL DÍA 28 DE ABRIL DEL AÑO 2021. LA DENUNCIA POR DESAPARICIÓN FUE PRESENTADA ESTE 10 DE MAYO.

> FAVOR DE COMUNICARSE A LOS TELÉFONOS DE LA FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO (312) 31 3 22 66 (312) 31 4 23 56 (312) 31 2 79 10

VILLA DE ÁLVAREZ

Asaltan a mujer en la Alfredo V. Bonfil

Dos sujetos la amenazaron con arma blanca en la calle Gabriel León Polanco

Sergio URIBE ALVARADO

VILLA DE ÁLVAREZ.- Dos individuos asaltaron a una mujer, el pasado domingo por la noche, en la calle Gabriel León Polanco de la colonia Alfredo V. Bonfil, en el municipio de Villa de Álvarez

De acuerdo a información extraoficial, los asaltantes despojaron a la mujer de tarjetas de crédito y de mil 300 pesos en efectivo.

Se informó que, alrededor de las 11:30 de la noche, la mujer caminaba por la calle cuando fue interceptada por los sujetos, quienes la amenazaron con arma blanca y la despojaron del dinero y las tarjetas de crédito, luego huyeron a bordo de una motocicleta.

La afectada solicitó apoyo a las corporaciones policíacas, sin embargo, a pesar del operativo, no detuvieron a los asaltantes.

REHABILITAN PISTA

Luego de más de 8 años sin reparaciones y presentar baches y cuarteaduras, se inició ayer la rehabilitación de la pista del Aeropuerto Internacional de Toluca.



El Universal

Matan a encargado de centro de rehabilitación en Puebla

PUEBLA, PUE.- Internos de un centro de rehabilitación para alcohólicos, ubicado en el municipio poblano de San Andrés Cholula, asesinaron al encargado y huyeron

Los hechos ocurrieron la ma-

EL UNIVERSAL ñana de ayer en el centro de rehabilitación AA "Grupo Última Oportunidad".

Vecinos del lugar reportaron a autoridades policiales gritos en el centro de rehabilitación y vieron al encargado tirado y sin signos $\,$

Elementos de la Secretaría de

Seguridad Pública del municipio de San Andrés Cholula y de la Fiscalía General del Estado acudieron al lugar para iniciar las investigaciones.

Se desconoce el número de internos que se encontraban en rehabilitación y que huyeron del lugar.

ESTADO DE MÉXICO

Caen dos por robo a joyería en **Tlainepantia**

EL UNIVERSAL

TLALNEPANTLA, EDOMEX.-Por el robo violento a una joyería de Mundo E, donde los ladrones rompieron vitrinas con mazos y amenazaron con armas de fuego

y lesionaron a empleados, fueron detenidos como parte de esta investigación dos jóvenes de 21 y 24 años, informaron autoridades de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM). Personal de la Fiscalía mexi-

quense, de la región de Tlalnepantla, cumplimentaron una orden de aprehensión contra Erick, de 21 años de edad, y Mauricio Axel, de 24, quienes son investigados por su probable participación en el robo a una joyería de Mundo E.

Los dos detenidos fueron trasladados al Centro Penitenciario y de Reinserción Social de Tlalnepantla, donde quedaron a disposición de un juez, quien habrá de determinar su situación legal.





COLIMA AV.20DENOVIEMBRENO.580

TEL. 316.18.00

www.diariodecolima.com

III EL RECALENTADO DE AYER,

VOLVIO : HOY TAMPOCO

LE PEFUTÉ, PEPOAYER NO

por robi

Informes y contrataciones: ventas@pucoma.com / jventas@pucoma.com / gventas@pucoma.com

bienes

GIPSA, vendo casa en Cuauhtémoc. amplio terreno, cómoda para descanso. Tel:312-314-13-09. GIPSA, vendo casas nuevas, dos o tres recámaras, cerca Central Rojos. Tel:312-314-13-09

AMUEBLADO, \$1,650, INTERNET, TELECABLE, TODOS SERVICIOS INCLUIDOS. CEL:312-127-45-60; TEL:312-307-06-55.

ZONA ZENTRALIA. HOSPITAL UNIVERSITARIO. VENTA DE CASAS, TERRENOS, LUGARES EXCLUSIVOS. 312-314-02-04

GIPSA, vendo o rento casa, 3 recámaras, fraccionamiento Las Palmas. Tel:312314-13-09.

VENDO casa campestre, nueva, mexicana, Real Pastores, Chivato, superficie 2500m2, construcción 200m2. Cel.312-320-72-85

VENTA, CERCA ESPÍRITU SANTO, 3 RECÁMARAS, 2 BAÑOS, COCINA INTEGRAL, COCHERA, JARDÍN. CEL:312-107-29-38







Sueldo Base Competitivo

Sueldo Base Competitivo

Prestaciones de ley

PRESENTARSE CON CURRÍCULUM VITAE Y/O SOLICITUD

NACIMIENTO, CURP, RFC)

NACIMIENTO, CURP, RFC) - Capacitación pagada - Sueldo Base Competitivo Interesados presentarse

Disponibilidad de viajar.

/ Licencia de Manejo Vigente.

OFRECEMOS:

de Lunes a Viernes, de 9:00 a 14:00 y de 15:00 a 18:00 hrs. en: AVENIDA 20 DE NOVIEMBRE #501, COLONIA CENTRO, C.P. 28000, Colima, Colima. (La entrada está por la calle José Pimentel Llerenas). Tels. Cel. 55 39 77 20 19 o 312-330-16-00 e-mail: a.castillov@ccicsa.com.mx

BONITA casa en renta, amueblada, 2 recámaras, 1 baño, cochera techada y cancel. Informes Cel.312-135-76-43.

terrenos

GIPSA, vendo terreno en Cuauhtémoc, salida Colima, 980m2, carretera libre. Tel:312-314-13-09. OPORTUNIDAD, 1000m2. campestre servicios, \$95,000, tomo carro. 312-179-28-19. Sr.

empleos oportunidades de trabajo

EMPRESA INDUSTRIAL SOLICITA TORNERO. INTERESADOS COMUNICARSE AL 312-307-03-46. SE SOLICITA PERSONAL

MASCULINO PARA ÁREA **DE ABARROTES, FRUTAS Y** VERDURAS, MAYOR DE **EDAD Y DISPONIBILIDAD DE** HORARIO. INTERESADOS COMUNICARSE TEL:312-330-93-04

SE SOLICITA PERSONAL PARA ÁREA DE CREMERÍA Y SALCHICHONERÍA, SEXO FEMENINO, MAYOR DE EDAD, DISPONIBILIDAD DE HORARIO, INTERESADAS COMUNICARSE TEL:312-308-30-09

SE SOLICITA PERSONAL PARA ÁREA DE CAJAS, SEXO FEMENINO, MAYOR DE EDAD, DISPONIBILIDAD HORARIO. INTERESADAS COMUNICARSE AL TEL.312-

308-30-09. **SE SOLICITAN EMPLEADOS GENERALES Y PERSONAL** LIMPIEZA NOCTURNA. INTERESADOS PRESENTARSE EN BURGER

KING, SEVILLA DEL RÍO.

SE SOLICITAN vendedores y chofer repartidor. Radicar cerca de la Coca sueldo aproximadamente \$10,000 a \$12,000. Informes.312-167-32-31,

frijolitos:



PILOTO SOLICITO AVIADOR PRIVADO PLANTA CON BASE EN COLIMA. AVIÓN TIPO DE CESSNA 210. TRABAJO PARA UN PARTICULAR, SE TOTAL REQUIERE DISPONIBILIDAD DE HORARIO I C E Ν С AMERICANA. CEL:449-173-16-25.

Sorteos celebrados el lunes 10 de mayo de 2021

ATLAS

PACHUCA

BARCELONA

REAL MADRID

LEEDS

WEST HAM

BENEVENTO

L.A GALAXY



23

ELLEELVVLVELVV 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

\$20.5 millones

196

TOTAL A REPARTIE

S. LAGUNA

Resultados del

Concurso

No. 2073

PREMIO POR QUINIELA SENCILL

PREMIO POR QUINIELA SENCILL

\$3171,879.76 VISITA

BOLONIA 4 MILAN 5 AJAX 6

QUERETARO 11
CELTA 22
CHELSEA 3

\$16,183.06

\$606.34

PINTAMOS, impermeabilización garantizada, presupuestos sin compromiso, a sus órdenes. Cel. 312-134-84-30



DINERO rápido, prestamos por casas o terrenos, mínimos requisitos.



AVETAR Adventure te invita, asciende al Nevado de Colima, vive esta única y memorable experiencia. Informes v reservaciones. Tel. 314 353-44-20.

VIAJES, Vallarta todo incluido, barra libre, 29 mayo al 1 junio. 312-314-00-

DIARIODE COLIMA

SUSCRIPCIONES **QUEJAS Y** SUGERENCIAS

> Teléfonos 316-18-00 ext 171 y 161

5 1 3 6 4 5 9 6 1 2 7 4 6 8 4 2 8 5 4 9 8 1 5 1 4 6 9 9 8 1 6 3

La solución se publicará mañana en esta sección. INSTRUCCIONES:

El objetivo es rellenar una cuadrícula de 9x9 celdas, dividida en subcuadrículas de 3x3 con las cifras del 1 al 9 partiendo de algunos números ya dispuestos en algunas de las celdas.

No se debe repetir ninguna cifra en una misma fila, columna o subcuadrícula.

	6	/	1	9	3	5	8		4
	2	5	9	4	1	8	3	7	6
_ =	4	8	3	2	7	6	9	1	5
de la	7	1	5	8	6	3	2	4	9
le a	8	9	4	7	2			5	3
101	3	6	2	5	4	9	7	8	1
cić	5	2	7	6	9	4	1	3	8
solu	9	3	8	1	5	2	4	6	7
	1	4	6	3	8	7	5	9	2

HORÓSCOPOS



Clásico

HISPAZ

De las tres

4 11 17 22 27

Sorteo No

deber hacia tus semejantes guie tus acciones. Piensa en ti como un importante modelo para los jóvenes. Pueden seguir tus pasos sin que lo

HACIENDA | LOTERÍA NACIONAL



Gran parte de la actividad de hoy se centrará en la forma en las que personas pueden salir de sus rutinas y ver las cosas desde una perspectiva totalmente



Independientemente de si participas voluntariamente, sin duda vas a jugar un papel clave en la acción. A veces te sientes como el jugador fundamental cuya acción decide el destino del juego.



El tiempo para tomar decisiones agresivas ha llegado. Si no tienes tu armadura lista, muy mal. Te meterás en el campo de batalla con el resto de las tropas, incluso si estás en ropa interior.



Una gran fuerza se está reuniendo ahora para realizar una declaración audaz y un compromiso importante. Este tipo de movimiento reúne a generaciones y une a la gente en una revolución.



VIRGO

Vive tus fantasías creativas hoy, pero ten cuidado con la policía de la realidad. Puedes experimentar un poco de conflicto con una persona terca o en una

situación que no está muy bien planeada



hacia ti, así que ten cuidado con cómo manejar la situación. Tienes gran propensión a las lesiones y accidentes. Trata de no hacer ningún movimiento precipitado cuando vayas en el auto.

Hay una fuerte ola de energía que viene



Tu energía puede salir en ráfagas extremas. En un minuto puedes tener pereza y al siguiente querer salir a correr un maratón. Participa en actividades que nutran tu fluctuante estado de ánimo.



Es posible que desees ponerte tu armadura tan pronto como te despiertes. Se está librando una batalla sin cuartel y te podría parecer que todo el mundo te ha escogido como objetivo



Los debates sobre filosofía, religión y educación son propensos a convertirse en una guerra. Este es un tiempo en el que es crucial defender lo que uno cree o los más fuertes se saldrán con la suya. Si hay una protesta en marcha, únetele.



Hay una tremenda cantidad de energía física dentro de ti. Ten cuidado con no dejar que esta increíble fuerza salga en forma de polémico incendio con alguien



Estás recorriendo tu camino y de repente ves una rampa grande delante de ti. Tu elección: evitar la rampa, permanecer en el suelo donde sabes que estás a salvo o lanzarte a la rampa y volar sobre los árboles y más allá.

Punto de cruz





Alfabetos Antiguo Artesanal Asia Bordado Cenefa Decorativo Dibujos Egipto Equis Europa Popular Puntada Técnica Tejido

A10 Martes 11 de Mayo de 2021 **DIARIODE** COLIMA

MUNICIPIOS



el estudio de los primeros

Todo listo para el Festival de la Sal Cuyutlán 2021

Ya personal de la Coespris supervisó los lugares donde se llevarán a cabo los eventos

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

ARMERÍA.- "Ya tenemos listo el programa de lo que será el Festival de la Sal Cuyutlán 2021, mismo que se desarrollará del 14 al 16 de mayo en esta comunidad", informó Francisco Javier Aguirre Santillán, presidente de la Junta Municipal.

Agregó que ya personal de la Coespris supervisó los lugares donde se llevarán a cabo los eventos de esta actividad que inició Petronilo Vázquez Vuelvas, y que continúa siendo parte fundamental de la organización, pues lleva la finalidad de promocionar la sal y este destino turístico.

De esta manera, dijo que la inauguración será el viernes 14 de mayo, en lo que son las instalaciones de la antigua Estación del Ferrocarril, para lo cual se cuenta con el apoyo del Gobierno del Estado, del Iffecol a cargo de Petronilo Vázquez Vuelvas, así como algunos patrocinadores.

Aguirre Santillán ahondó que el 15 de mayo, a las 12 del día, se desarrollará el Segundo Circuito Salineros; a las 6:15 de la tarde se llevará a cabo la actividad deportiva, el Festival Extremo de Motocross, y a las 8 de la noche, en el mismo lugar, el evento Moto Show Extremo.

Finalmente, dijo que en todos los eventos serán estrictas las medidas de seguridad e higiene, con la finalidad de evitar que se den más contagios de Covid-19.



Foto de Efraín Medina

DAÑADAS

Vecinos de la colonia Las Palomas denuncian el pésimo estado en que se encuentran las nomenclaturas ubicadas en la avenida Benito Juárez.

En mi gobierno empoderaremos a las mujeres: Tey Gutiérrez

ALCARAZ

VILLA DE ÁLVAREZ.- "Convencida estoy de que si le apostamos al empoderamiento de una mujer, le estamos apostando a toda una familia, por ello en mi gobierno, como Presidenta, seguiré preparándolas; las capacitaciones aumentarán y les daremos acompañamiento para que puedan generar mejores recursos y condiciones para su familia".

Así lo expresó mediante boletín prensa Tey Gutiérrez Andrade, candidata de la coalición "Va Por Colima" a la Alcaldía, al informar que felicitó a las mamás en su día social, al mismo tiempo que afirmó estar convencida que "aquí está la clave para que también la ciudadanía pueda salir adelante".

Durante su recorrido por dife-

Brandon ENCISO rentes colonias del municipio, Tey Gutiérrez precisó que no se esperará a llegar a la Presidencia Municipal para capacitar a jefas de familia y ayudarles a salir adelante, "quiero que aprendan a ganar dinero, y quiero ver a un Villa de Álvarez con una mejor economía familiar".

> Sostuvo que su propuesta "La Villa Emprende" ya está funcionando en barrios y colonias, con capacitaciones en diversos oficios, los cuales en un corto plazo serán una alternativa para que las familias puedan estar obteniendo más recursos.

> Reparación de electrodomésticos, educación financiera, emprendimiento a través de redes sociales, cursos de maquillaje y corte de cabello, son algunos de los talleres que ya se encuentran en marcha.



Foto de Juvenal Martínez

REDUCEN SERVICIO

Personal de la Comapal de Armería participa en una campaña de reducción del servicio de agua para que los morosos acudan a negociar sus adeudos.

SERGIO ANGUIANO MICHEL

Proponen crear unidad especializada de protección del menor y la mujer

SÁNCHEZ

TECOMÁN.- "El Gobierno Municipal no puede seguir desprotegiendo a sus niños y mujeres, pues a la fecha no se ha destinado presupuesto ni apoyo para que aquellos que sufren maltrato tengan un espacio disponible, ni las mujeres que sufren violencia tengan el acompañamiento adecuado".

Así lo dio a conocer Sergio Anguiano Michel, candidato por la coalición "Va por Colima" a



Foto Internet Sergio Anguiano Michel, candidato por la coalición "Va por Colima" a la Presidencia Muni-

cipal de Tecomán.

Juvenal MARTÍNEZ la Presidencia Municipal, por lo que propuso crear la Unidad Especializada para la Protección del Menor y la Mujer, misma que dependerá de la Dirección de Seguridad Pública.

De igual forma, dijo que creará el Departamento Jurídico y de Asistencia Psicológica, para que brinde apoyo y orientación a mujeres víctimas de violencia, niños con problemas de abuso, entre otras problemáticas que enfrentan. Por ello, lamentó que en los últimos años no se haya atendido el problema, más aún cuando a partir de la pandemia muchas mujeres y niños están siendo abusados.

Agregó que si se detecta una situación de maltrato a un menor, o de una madre en dificultad: "por ejemplo, de adicción o cualquier otra, no tenemos una unidad especializada que atienda estos casos, lo peor es que se realizan tramites y tramites que hacen que la mujer o el niño pasen por otro trago amargo, es saber a dónde van a ir a parar, no hay albergue para ellas, no hay casa hogar y no hay autoridad, es la verdad".

Ante esto, se comprometió a que esta unidad especializada de protección del menor y la mujer tendrá que velar por cada uno de los casos, y por no victimizar más a quien ya está sufriendo.

Mis propuestas son serias y se pueden cumplir: Martín Pinto

El candidato de la coalición "Vamos por Colima" a la diputación por el distrito XVI, presentó siete postulados de trabajo

Juvenal MARTÍNEZ **SÁNCHEZ**

TECOMÁN.- Martín Pinto Briceño, candidato de la coalición "Vamos por Colima" a la diputación por el distrito XVI, presentó siete propuestas de trabajo para cuando llegue al Congreso como Diputado, mismas que, aseguró, son serias y rentables.

En ese sentido, una de las principales es el hacer la gestión necesaria para abastecer de medicamentos los Centros de Salud, y dotarlos de material quirúrgico para que los médicos y enfermeros cuenten con lo indispensable para hacer curaciones.

De igual forma, dijo que en este rubro hará todo para que los centros de salud sean de tiempo completo, "porque ya no es posible que la gente no se pueda enfermar ni sábados ni domingos; buscaremos que den atención integral".

El candidato creó el compromiso de regularizar las tarifas del cobro del impuesto predial; "que los ciudadanos paguen el valor de su vivienda, y que no por estar asentada en una zona llamada fraccionamiento, tengan que pagar más; lo mismo haremos con el pago del servicio de agua; vamos a trabajar para que la gente pague lo justo".

Además, señaló que apoyado con Mely Romero Celis, va a promover talleres culturales y deportivos en colonias y comunidades.

Pinto Briceño se comprometió también a trabajar de la mano con los Alcaldes para bajar los recursos necesarios que le han quitado al campo, pues como ejidatario sabe que este está abandonado, y no cuentan con respaldo del Gobierno Federal.

Por último, declaró que buscarán reactivar las estancias infantiles e incrementar el presupuesto para proyectos productivos y de jóvenes emprendedores; "además, también implementaremos casas de gestión para regresar a seguir de cerca con la gente; es mi compromiso".



Foto de Juvenal Martínez

Martín Pinto Briceño, candidato de la coalición PAN, PRI y PRD a la diputación por el distrito XVI.



DIARIODE COLIMA DEPORTES ESCENARIO

Será Colima sede de los Juegos Nacionales de Conade en volei playero

GÓMEZ

Colima será sede de los Juegos Deportivos Nacionales Conade 2021 en la disciplina de voleibol de playa. La justa será del 18 al 22 de junio en la capital del estado, informó el presidente de la Asociación de Voleibol en el Estado de Colima, Gabriel Larios Larios.

Al mismo tiempo, comentó que al ser sede y por ranking nacional, Colima tiene carro completo en las categorías Juvenil Menor, Juvenil Mayor y Juvenil Superior ambas ramas, siendo seis equipos los que representarán al estado. La sede podría ser en la Unidad Deportiva Morelos, aunque aún no hay nada confirma-

En este sentido, comentó que en la categoría Juvenil Menor Femenil (16-17 años nacidos en 2004-05) participarán 16 equipos, entre ellos la sede, Michoacán, Guerrero, Durango, Estado de México, Veracruz, Nayarit, Jalisco, Baja California, Tamaulipas, Sinaloa, Yucatán, Morelos, Chihuahua, Querétaro y Oaxaca.

En la categoría Juvenil Mayor (18-19 nacidos en 2002-03) estarán: Sonora, Tamaulipas, Estado de México, Michoacán, Chihuahua, Jalisco, Colima, Yucatán, Oaxaca, Veracruz, Guerrero, Durango, Sina-

Francisco ESPÍRITU loa, Nuevo León, Querétaro, Nayarit.

Para la categoría Juvenil Superior (20-21 años nacidos en 2000-01) jugarán: Sonora, Nuevo León, Colima, Sinaloa, Chihuahua, Baja California, Veracruz, Nayarit, Yucatán, Estado de México, Tamaulipas, Morelos, Baja California Sur, San Luis Potosí, Michoacán. Aguascalientes.

VARONIL

En la rama varonil la Juvenil Menor (16-17 años nacidos en 2004-05) los equipos calificados son: Baja California, Veracruz, Jalisco, Colima, Nuevo León, Yucatán, Estado de México, Baja California Sur. Sinaloa, Guerrero, Nayarit, Durango, Sonora, Oaxaca, Michoacán, Tamaulipas.

En la Juvenil Mayor (18-19 años nacidos en 2002-03) jugarán: Nuevo León, California, Nuevo León, Sinaloa, Colima, Chihuahua, Michoacán, Guerrero, Estado de México, Veracruz, Yucatán, Puebla, Tamaulipas, Sonora, Jalisco, Baja California Sur.

En Juvenil Superior (20-21 años nacidos en 2000-01) los equipos serán: Nuevo León, Baja Calfornia, Sinaloa, Yucatán, Veracruz, Campeche, Nayarit, Jalisco, Zacatecas, Colima, Querétaro, Guerrero, Coahuila, Baja California Sur, Sonora y Quintana Roo.

Voleibol de playa



Francisco ESPÍRITU **GÓMEZ**

El defensa colimense Kevin Nahin Álvarez Campos, fue convocado en la lista preliminar de jugadores que esperan un lugar para disputar la Final Four que se celebrará del 3 al 6 de junio, en Denver, Colorado.

El originario de Villa de Álvarez fue considerado en esta prelista por Gerardo Tata Martino, quien ha visto cómo el jugador ha re-cuperado su nivel, al grado de ser contemplado para la Selección Mayor.

Kevin se desempeña como defensa con el Pachuca, y en ocasiones juega como lateral derecho o por izquierda. Apenas el domingo pasado fue titular con los Tuzos en la goleada que le propinaron a Chivas 4-2 en la reclasificación. Ahí, Álvarez tuvo un buen desempe-

Además, Kevin ya aparece junto a nombres como el de Raúl Jiménez, Hirving Lozano, Héctor Herreda, Jesús Corona, entre otros más (40 en la lista) para pelear por un puesto en este torneo. Los que no fueron considerados fueron Javier Hernández v Carlos Vela.

Cabe señalar que la convocatoria final se dará a conocer el próximo 25 de mayo. La lista completa la conforman: Johan Vásquez, Pumas. Jorge Eduardo Sánchez, América. Carlos Sal-cedo, Tigres. Luis Romo, Cruz Azul. Osvaldo Rodríguez, León. Luis Rodríguez, Tigres. Carlos Rodríguez,

Monterrey.
Alan Pulido, Kansas City. Rodolfo Pizarro, Miami CF. Erick Gutiérrez, PSV Eindhoven. Orbelín Pineda, Cruz Azul. Jonathan Orozco, Xolos. Guillermo Ochoa, América. Héctor Moreno, Al Gharafa. César Monterey, Monterrey.

Henry Martin, América. Hirving Lozano, Nápoles. Miguel Layún, Monterrey. Diego Lainez, Betis. Andrés Guardado, Betis. Raúl Jiménez, Wolverhampton. Héctor Herrera, Atlético de Madrid. Hugo González, Monterrey. Jesús Gallardo, Monterrey. Jonathan Dos Santos, LA Galaxy. Rodolfo Cota, León. Jesús Corona, Porto. Sebastián Córdova, América. Alan Cervantes, Santos.

Gerardo Arteaga, Genk. Néstor Araujo, Celta de Vigo. Uriel Antuna, Chivas. Kevin Álvarez, Pachuca. Efraín Álvarez, LA Galaxy. Edson Álvarez, Ajax. Roberto Alvarado, Cruz Azul. Erick Aguirre, Pachuca. Alexis Vega, Chivas. Alfredo Talavera, Pumas. Gilberto Sepúlveda, Chivas.

LIGA PREMIER Marca Pantera Granados en final de ida ante Cruz Azul

Ángel CONTRERAS MARTÍNEZ

El jugador colimense Marco Antonio La Pantera Granados Villegas que juega para Irapuato, marcó uno de los dos goles de su equipo en la final de ida de la Liga Premier FMF, con el resultado de 2-0 sobre Cruz Azul Hidalgo, los freseros están muy cerca de coronarse en la Ťemporada

La final se llevó a cabo el pasado domingo en el Estadio Sergio León Chávez, casa de la trinca fresera.

El oriundo de Manzanillo marcó el 2-0, al 66', antes, al 55' su compañero Juan Pablo Domínguez Chonteco había puesto el 1-0.

El árbitro central del encuentro fue Joaquín Alberto Vizcarra Armenta, amonestó por Irapuato a Armando González Sandoval y Jaidivert Hurtado Anchico. Por los cementeros vieron cartón preventivo Raymundo Rubio Lara y José Juan Guillén

La final de vuelta será el próximo domingo 16 de mayo, a las 12 del día, en el Estadio Ciudad de los Deportes en CDMX.

Cabe señalar que el ex Loro, *La Pantera* Granados tuvo una excelente campaña con los freseros siendo el sublíder de goleo de la Liga Premier con 20 tantos, sólo superado por Daniel Yair Delgadillo Pulido, de Cafetaleros, CON 22.



Canelo le partió en tres la mejilla a Billy Joe Saunders

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-Después de ser operado del ojo derecho, producto de las fracturas que le propinó Saúl *Canelo* Álvarez (56-1-2, 38 KO's), Billy Joe Saunders (30-1, 14 KO's) reapareció al publicar un mensaje en su cuenta de Facebook y aseguró que su intención es volver a pelear.

"Gracias a todos por sus mensajes. Salí con la cuenca del ojo rota y mi mejilla se rompió en tres partes, pero la operación salió bien", se lee en el perfil del boxeador británico.

"A veces ganas algunas peleas y a veces pierdes

otras, pero no me sentí fuera de mi Liga, aunque un buen golpe me fue conectado y ya no pude ver. Gracias a todos los que lo vieron. Volveré. Que Dios los bendiga".

Saunders continúa en Dallas, por protocolo médico, y se espera que vuelva a la Gran Bretaña durante los próximos días.

Listos, horarios de los cuartos de final de la Liga MX

Se dieron a conocer fecha y hora de los partidos de ida y vuelta de las series que reparten cuatro boletos a semifinales

CIUDAD DE MÉXICO.-La Liga MX dio a conocer fechas y horarios en los que serán disputados los partidos de ida y vuelta de los cuartos de final del torneo Guard1anes 2021.

Las incidencias de la Liguilla darán inicio mañana en la cancha del es-

AGENCIAS tadio Nemesio Díez cuando Toluca reciba a Cruz Azul en punto de las 7 de la tarde. Más tarde, a las 9:05 de la noche, Puebla visitará al Atlas en el estadio Jalisco.

> El jueves, a las 7 de la tarde, Pachuca recibirá al América en el estadio Hidalgo y a las 9:05 de la noche, en el estadio Corona,

comenzará el duelo entre Santos Laguna y los Rayados de Monterrey.

Conoceremos a los dos primeros semifinalistas del torneo el sábado, después de que La Franja juegue como local frente al Atlas en punto de las 6 de la tarde, tras el partido entre Cruz Azul y Toluca que dará inicio a las 8:05

de la noche, en el Coloso

de Santa Úrsula. El domingo, a las 6 de la tarde, en el estadio BBVA, dará inicio el duelo entre Monterrey y Santos y a las 8:05 de la noche, sonará el silbatazo inicial en el estadio Azteca para que América y Pachuca definan el último boleto a las semifinales.



HOSPITALIZADA

Aislinn Derbez vivió un 10 de mayo muy diferente a como seguramente lo hubiera deseado, pues en lugar de celebrar en algún restaurante o en la playa, tuvo que pasarla en un hospital debido a una complicación médica que se le pre sentó.



Se reencuentran Jennifer López y Affleck

EL UNIVERSAL vacaciones aproximada-

CIUDAD DE MÉXICO.-Han pasado 17 años de que Jennifer López y Ben Affleck estuvieran muy cerca del altar, pero ahora al parecer estos dos famosos una vez más están retomando lo que se quedó

Y es que la actriz de Sueños de amor, Hustlers, entre otras y el histrión de Batman vs Superman; En busca del destino y más, se tomaron unas lindas

parado hace ya tiempo.

mente de una semana en Yellowstone Club en Montana, según informó E!

El pasado 2 de mayo los dos famosos aparecieron, por separado, en el concierto de VAX Live y que de ahí se animaron a tomar un vuelo para pasar juntos y solos un tiempo, explicó una fuente cercana a dicho portal.

Hay que recordar que hace aproximadamente un mes, JLo y Alex Rodríguez anunciaron su separación después de 4 años de relación, y en la cual ya hasta anillo de compromiso había. A finales de abril la cantante y el A-Rod se volvieron a ver para arreglar las cosas, según contó otra fuente, pero que ella no estuvo ya dispuesta.

Según E! News, Affleck y López han estado en contacto desde hace tiempo y que los dos se reunieron después de que la Diva del Bronx regresara de filmar en República Dominicana.

Frida; defiende a Enrique CIUDAD DE MÉXICO.-

Silvia Pinal, madre de Alejandra Guzmán, por fin rompió el silencio sobre la polémica que envuelve a Frida Sofía y a Enrique Guz-

La primera actriz y ex conductora de Casos de la Vida Real por fin reapareció para hablar sobre la acusación que hizo su nieta en contra de su ex esposo por abuso sexual cuando era niña.

Y es que anteriormente sólo se había lanzado un comunicado en el que pedía hablar con su nieta. Sin embargo, al parecer cambió de opinión, pues reveló que ella no le cree a Frida Sofía. Abiertamente defendió a Enrique Guzmán. ¿Qué dijo?.

En entrevista con Mara Patricia Castañeda para su canal de YouTube, Silvia Pinal externó que ella no ha querido leer nada del caso de su nieta y ex pareja, pues





Fotos Internet

Silvia Pinal habló del caso del abuelo de Frida Sofía, mencionando que respalda más a Enrique Guzmán.

no está de acuerdo con la acusación que hay de por medio.

"No lo he leído adrede porque yo no quiero ensuciarme con cosas falsas, porque seguramente son cosas falsas. Enrique tiene sus cosas, pero también por un lado vale y por eso fue más difícil terminar", dijo Silvia

Pinal. La actriz también comentó que le ha dado consejos a su hija Alejandra Guzmán para que lleve de mejor manera lo que está viviendo.

Además, dejó en claro que no está contenta con lo que está viviendo. Externó que no le parece justo. Resaltó que La Guzmán siempre ha sido una buena madre.

Asimismo, Silvia Pinal comentó que a Frida Sofía hacer mucho no la ve, pues es más libre y vive en Estados Unidos.

Todo listo

Francisco Javier Aguirre, presidente de la Junta Municipal de Armería, dijo que está listo el programa del Festival de la Sal Cuyutlán 2021, que se desarrollará del 14 al 16 de mayo.

MUNICIPIOS A10



Mandan a homicida a prisión

Por homicidio calificado, fue vinculado a proceso el hombre que ejecutó a un masculino que transitaba sobre Tercer Anillo Periférico, casi en el cruce con avenida Venustiano Carranza, el pasado 14 de abril del presente año.



DIARIODE MANZANILLO

www.diariodecolima.com Año 68 No. 22,957 \$10.00

2

Manzanillo, Colima. Martes 11 de Mayo de 2021

Madres no pierden la esperanza de encontrar a sus hijos

Hay 170 desaparecidos en el estado; la mayoría son de Tecomán

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

Un grupo de madres de familia se manifestó en el Centro Histórico, para pedir a las autoridades la localización de sus hijos.

Candelaria Huerta Pizano, representante del Colectivo Solidario de Búsqueda de Personas Desaparecidas, dijo que en el estado, en este colectivo, se tienen contabilizadas 170 personas desaparecidas, siendo la mayor parte hombres.

"No se pierde la esperanza de encontrarlos con vida, desgraciadamente hemos encontrado a algunas personas sin vida, pero no cesamos en la búsqueda", expresó.

Indicó que la mayor parte de personas desaparecidas son de Tecomán.

Reconoció que se trabaja en coordinación con la Fiscalía para acudir a identificar cuerpos cuando encuentran fosas.

"Cuando encuentran una fosa primero aseguran el área y después nos llaman para sumarnos



Foto de César González

Un grupo de madres de familia se manifestó en el Centro Histórico para pedir a las autoridades la localización de sus hijos.

a la búsqueda, pero sí hace falta agilizar los trabajos, hay muchas familias deseando encontrar a sus hijos, hermanos, padres, y no se pierde la esperanza de encontrarlos con vida", agregó.

Señaló que en ocasiones salen a otros estados a realizar búsquedas, para lo cual realizan eventos para recaudar fondos. "El próximo evento será el 15 de mayo en el jardín de Tecomán, donde haremos una kermés para recaudar fondos, y estaremos saliendo el 17 de mayo".



Foto de César González

LEONCIO MORÁN

Haré un gobierno con perspectiva de género

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

Leoncio Morán Sánchez, candidato de Movimiento Ciudadano al Gobierno del Estado, afirmó que su administración será aliada de las mujeres y gobernará con perspectiva de género, donde adelantó que su Gabinete estará integrado 50 por ciento por mujeres.

Lo anterior lo expresó en un encuentro con mujeres de diversos sectores de Manzanillo, "la sociedad la integran mujeres y hombres de diversos sectores, creencias religiosas e ideología social, y se requiere igualmente de un gobierno en el que quepan todos.

"Por ello me comprometo a establecer una política de gobierno con perspectiva de género transversal, en donde todas y todos quepan, pero también que sirva para reducir la brecha de desigualdad histórica que aún persiste", expresó.

"No estarán solas, en mi gobierno no serán invisibilizadas, no serán reducidas a un estereotipo social, sino todo lo contrario, gobernaré de la mano con ustedes, pues reconozco su gran valía y aportación importante que tienen en el desarrollo pleno de una so-

"Para ello me he comprometido a hacer lo mismo que hice como Alcalde, de fortalecer la participación de las mujeres con acciones, programas, diseños y formulación de políticas públicas, incorporando la perspectiva de género, disminuyendo con ello la brecha de desigualdad y fortaleciendo una cultura de la paz", señaló.

MELY ROMERO

Apoyaré a madres para que emprendan

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

Mely Romero Celis, candidata por la coalición PRI, PAN y PRD al Gobierno del Estado, se comprometió con madres de familia a generar programas para el emprendimiento, y a reactivar las estancias infantiles.

Al convivir con madres de familia en su día social, Romero Celis dijo que será una aliada de las madres trabajadoras.

En ese sentido, explicó que uno de los programas rectores de su administración será el programa de Capacitación, Créditos y Acompañamiento (Ccrea), mismo que contempla un apartado especial orientado a empoderar a las mujeres a través de apoyo financiero, asesoría permanente para que puedan emprender algún negocio para fortalecer la economía familiar, o bien para impulsar los micronegocios existentes.

"Impulsaremos que los talentos colimenses puedan convertir esas grandes ideas en empresas. Este proyecto contemplará una estrategia para impulsar de manera particular las iniciativas encabezadas por mujeres y jefas de familia", subrayó.

Mely Romero criticó cómo el Gobierno Federal eliminó más de 500 programas, fondos y fideicomisos que ayudaban a las personas, particularmente a las madres trabajadoras, como las estancias infantiles. Mencionó que este ha sido uno

de las demandas más sentidas de las madres de familia, el dejar en un lugar seguro a sus hijos mientras ellas salen a trabajar. Por ello, sostuvo que desde el

Por ello, sostuvo que desde el primer día de su gobierno se recuperará el programa de estancias infantiles.

"El Consejo Estatal para el Fomento Económico dejará de ser un membrete, para constituirse en una herramienta real de acción y promoción a la actividad económica, el cual dará énfasis en la reactivación de Manzanillo, Tecomán, Colima y Villa de Álvarez, municipios donde se concentra la mayor población en el estado",

Abundó que un mecanismo para fondear el financiamiento de los emprendedores, así como de los micro, pequeños y medianos negocios, será a través del impuesto sobre la nómina.

La candidata anunció también un impulso a la digitalización como una herramienta de la administración pública para facilitar todos los trámites y hacerlos en línea, sin salir de casa.

ERIKA REYNOSO

Ciudadanos ven alternancia en Fuerza por México

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

"Los ciudadanos dicen sentirse decepcionados por el mal gobierno municipal y los funcionarios indolentes hacia la sociedad, por lo que consideran al partido Fuerza por México como una verdadera alternancia para enderezar el rumbo de Manzanillo hacia un desarrollo sustentable".

Lo anterior lo expresó Erika Reynoso Figueroa, candidata por el partido Fuerza por México a la Presidencia Municipal, luego de recorrer la colonia Alameda y el Centro Histórico.

"La gente no quiere a los partidos tradicionalistas, pero en menos de 3 años dijeron sentirse decepcionados por las decisiones del actual gobierno, y ven en Fuerza por México una oportunidad de tener un gobierno cercano a la gente, incluyente y propositivo, no de culpar siempre a administraciones

pasadas; la gente esta harta de eso, la gente quiere soluciones" señaló Erika Reynoso.

Sostuvo que este ha sido la principal queja de la población, sobre una administración municipal fallida que en lugar de buscar resolver las cosas, se la pasa echando culpas.

"La gente vota por presidentes municipales, diputados locales, federales y gobernadores para que resuelvan las cosas, no para que se la pasen quejandose de lo que los demás hicieron o dejaron de hacer; necesitan representantes responsables, políticamente maduros con capacidad de construir y no de generar pleitos que no llevan a ningún lado, que no construyen", subrayó.

Destacó que en Fuerza por México encontrarán una oportunidad de desarrollo, un gobierno que hará política "fortaleceremos la vinculación, el puerto y el turismo para que los ciudadanos tengan más oportunidades" dijo.



Foto de César González

Mely Romero Celis, candidata por la coalición PRI, PAN y PRD al Gobierno del Estado, se comprometió con madres de familia a generar programas para el emprendimiento y reactivar las estancias infanti-